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PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/02/2025

N° 2 del 27/02/2025

L'anno duemilaventicinque, addì ventisette del mese di Febbraio alle ore 16:30, nel Comune di Misterbianco 
e nella sala consiliare, previo esaurimento delle formalità prescritte dalla legge e dallo statuto, si è riunito in 
seduta pubblica, ordinaria. il Consiglio Comunale.
All’appello nominale chiamato dal Segretario Generale ad inizio seduta risultano, rispettivamente, presenti 
ed assenti i seguenti consiglieri comunali:

Nome P A Nome P A
1 CALOGERO ERNESTO 

MARIA
X 13 ANZALONE 

ANTONINO
X

2 PERCIPALLE GIUSI 
LETIZIA

X 14 MASCALI DAVIDE X

3 SOFIA MANUEL ALFIO X 15 STRANO ALESSIO X
4 CEGLIE LORENZO X 16 NASTASI IGOR X
5 ARENA FABIO X 17 GUARNACCIA 

EDUARDO CARLO
X

6 ZUCCARELLO 
MICHELANGELO

X 18 RAPISARDA 
ANTONELLA

X

7 VINCIGUERRA 
ANNALISA

X 19 STRANO FRANCESCO X

8 SANTANGELO 
CLARISSA

X 20 NICOTRA FRANCESCO 
GIOVANNI

X

9 NICOTRA ROSSELLA X 21 PRIVITERA MARIO X
10 DRAGO CRISTIAN X 22 DI MAURO MARIO X
11 BONACCORSO 

VALENTINA EUGENIA
X 23 PATTI LUCREZIA X

12 CARUSO CATERINA 
MARTA

X 24 LOMBARDO FILIPPO X

PRESENTI: 21 ASSENTI: 3

Assume la Presidenza Ceglie Lorenzo.

Partecipa alla seduta Segretario Generaledott. Antonino Bartolotta.

Il Presidente, riconosciuta legale l'adunanza, ai sensi dell'art. 21 della L.R. N° 26/93, dichiara aperta la seduta 
ed invita il Consiglio Comunale a trattare il seguente argomento:



Come da avviso di convocazione consiliare prot. n° 11410 del 21 Febbraio 2025, alle ore 16:30 e 
seguenti di giorno 27 Febbraio 2025, alla seduta di prosecuzione, il presidente del Consiglio Comunale 
Ceglie Lorenzo, procede all’appello nominale ed accerta che sono presenti i seguenti n° 21 consiglieri:

Calogero E.M., Percipalle G.L., Sofia M.A., Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda 
A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.

Il Presidente dichiara, pertanto, aperta la seduta. Sono presenti in aula il segretario generale, dott. 
Antonino Bartolotta e il collaboratore amministrativo, sig. Filippo Santagati, con funzioni ausiliarie di 
verbalizzazione e registrazione audio-video.

            Il Presidente passa alla trattazione del punto n° 1 all'O.d.G. riguardante la proposta consiliare n. 65 
del 02/10/2024: “(Art. 172, comma 1 lettera B) del D.Lgs. n. 267/2000 – Verifica quantità e qualità di aree 
e fabbricati da destinarsi alla residenza e alle attività produttive e terziarie – Anno 2025 – Presa d'atto”. 
Segnala la presenza in aula della responsabile del XI Settore “Urbanistica – Sviluppo Economico - SUAP”, 
arch. Luigi Lo Presti e lo invita ad illustrare la proposta di deliberazione.

L'arch. Lo Presti: “buonasera a tutti, questa delibera che sto proponendo stasera riguarda ed è una 
presa d’atto che certifica la mancanza di aree fabbricabili da destinarsi alla residenza e alle attività produttive 
e terziarie. È un atto propedeutico al bilancio, grazie”.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, pone a votazione, in modalità telematica, la proposta 
di deliberazione, la quale ottiene n° 16 voti favorevoli (Calogero E.M., Ceglie L., Vinciguerra A., Nicotra R., 
Drago C., Bonaccorso V.E., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., 
Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.), n° 1 voti contrari (Nastasi I.) e n° 4 astenuti (Percipalle 
G.L., Sofia M.A., Zuccarello M. e Caruso C.M.). A chiusura della votazione, dichiara approvata la proposta 
di deliberazione.

Il Presidente pone a votazione, per alzata di mano, la dichiarazione relativa all'immediata esecutività 
della deliberazione, la quale ottiene n° 21 voti favorevoli (Calogero E.M., Percipalle G.L., Sofia M.A., Ceglie 
L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di 
Mauro M. e Patti L.).

La decisione è stata già repertoriata al n° 9 del 27/02/2025 del registro delle deliberazioni del 
Consiglio Comunale.

Il Presidente del Consiglio comunale, Lorenzo Ceglie, passa, quindi, alla trattazione del 2° punto 
all'O.d.G. riguardante la proposta consiliare n. 4 del 03/02/2025: “Approvazione Documento Unico di 
Programmazione (D.U.P.) 2025-2026-2027”. Segnala la presenza in aula del Responsabile del III Settore 
“Affari Economico Finanziari”, dott.ssa Rosanna Di Mulo, intervenuta per illustrare la proposta di 
deliberazione ed in rappresentanza del Collegio dei Revisori dei Conti, il dott. Angelo Giuseppe Salemi.

La dott.ssa Di Mulo R.: “Buonasera, il documento unico di programmazione costituisce 
presupposto necessario per l’approvazione del bilancio. Il DUP è predisposto nel rispetto di quanto previsto 
dal principio applicato della programmazione di cui all’allegato 4.1 del decreto legislativo 118 del 2011 e 
successive modificazioni ed è articolato in due sezioni, la sezione strategica e la sezione operativa. La 
sezione strategica sviluppa le linee programmatiche, cioè le scelte che caratterizzano il programma 
dell’Amministrazione da realizzare nel corso del mandato amministrativo. La sezione operativa contiene la 
programmazione operativa dell’Ente per un arco di tempo corrispondente al bilancio di previsione ed è 
strutturata in due parti: la prima parte contiene, per ogni missione, i programmi operativi che l’Ente intende 
realizzare nel triennio, la seconda parte contiene la programmazione in materia di personale, di programma 
triennale delle opere pubbliche, il piano triennale degli acquisti di beni e servizi ed il piano delle alienazioni 
e valorizzazioni patrimoniali. Il programma del fabbisogno del personale è stato approvato con deliberazione 
di Giunta Municipale numero 266 del 19 novembre 2024, il programma triennale delle opere pubbliche è 
stato approvato con deliberazione di Consiglio comunale numero 6 del 12 febbraio 2025, con la 
deliberazione di Giunta numero 16 del 27 gennaio 2025 è stato approvato il piano delle alienazioni e 
valorizzazioni immobiliari. Lo schema del DUP 2025-2027 è stato approvato dalla Giunta con deliberazione 
numero 22 del 31 gennaio 2025, il Collegio dei Revisori ha presentato parere favorevole con verbale numero 
5 del 20 febbraio 2025 registrato al protocollo dell’Ente al numero 11492 del 21 febbraio 2025. È stato 
presentato un emendamento al DUP da inserire nella sezione operativa, relativo agli emendamenti approvati 



con la deliberazione numero 6 del 12 febbraio 2025 di approvazione del programma triennale delle opere 
pubbliche 2025-2027 ed elenco annuale dei lavori del 2025”.

L'Ass.re Moscato D.: “Grazie Presidente, saluto tutti i Consiglieri comunali, il pubblico presente in 
sala e chi ci segue da casa, i funzionari presenti, la dottoressa Di Mulo per la sempre disponibilità che 
concede alla Giunta municipale, alla Commissione bilancio che in quest’ultimo mese ha lavorato tanto e 
ringrazio il Presidente, l’avvocato Anzalone, tutti i membri della Commissione per aver svolto il lavoro in 
maniera impeccabile. Ringrazio il Collegio dei Revisori che integralmente è presente in questa sessione di 
Consiglio Comunale e oggi ci troviamo appunto a votare il DUP, la dottoressa Di Mulo, ha già spiegato bene 
cosa rappresenti oggi il DUP e le parti in cui esso è suddiviso, spiegando quello che è il programma e le 
ambizioni che questa Amministrazione comunale ha da raggiungere nel prossimo triennio. Vorrei un 
attimino soffermarmi sulle entrate correnti del 2024, che sono nella fase previsionale iniziale; entrate 
tributarie € di 34.847.133,00 nella previsione assestata di € 35.695.853,00 l’accertato € 37.589.748,00 le 
entrate da trasferimenti da € 6.587.027,00 la previsione iniziale, sono stati poi accertati per € 7.073.344,00 
mentre le entrate extra tributarie da € 2.749.395,00 è stato poi accertato € 11.331.768,00. Vorrei quindi far 
notare come le entrate tributarie nel nostro Comune sono passate al 67,13%, quelle extratributarie al 20% e 
quella dei trasferimenti al 12,63%. L’analisi della spesa prevede la parte di investimento e delle opere 
pubbliche. È proprio sulle opere pubbliche vorrei soffermarmi con gli investimenti del Piano nazionale di 
ripresa e resilienza che il nostro Comune sta affrontando all’interno del DUP, è ben dettagliato, ma mi piace 
l’idea di raccontarvelo in questo Consiglio comunale per farvi capire quanto l’Amministrazione e gli uffici 
comunali stiano lavorando in sinergia nell’ottica di creare uno sviluppo, non soltanto in questa fase, ma uno 
sviluppo che riguarderà Misterbianco negli anni a venire. Vorrei dirvi quindi che per quanto riguarda la 
rigenerazione urbana PNRR Missione 5 Componente 2 Investimento 2.1 finanziato dall’Unione Europea 
nella Next-Generation UE, la realizzazione di parcheggio in prossimità di via Gramsci, con sistemazione e 
riqualificazione dell’area e della palestra esistenti € 2.530.000,00 stato del progetto in corso; la realizzazione 
di una piazza in via Matteotti angolo via Fratelli Cairoli € 1.850.000,00 stato del progetto in corso; la 
costruzione di una struttura sportiva polivalente incontrata mezzo campo € 1.500.000,00, anche questo il 
progetto è in corso; i piani urbani integrati, parliamo del progetto di sistema di parchi suburbani e di 
rigenerazione di aree marginali nei comuni di Misterbianco e di Motta Sant’Anastasia € 7.875.300,00 anche 
questo in corso; gli asili nido e le scuole dell’infanzia progetto della costruzione della scuola dell’infanzia 
all’interno dell’istituto scuola comprensivo Leonardo da Vinci € 1.874.400,00, il progetto per la costruzione 
di un asilo nido in contrada Milicia € 1.341.120,00; il progetto per la costruzione di un asilo nido in località 
Montepalma € 1.980.000,00; un progetto per la costruzione di una scuola per l’infanzia in via Salerno € 
2.923.987,00; la costruzione di un asilo nido e l’area di pertinenza dell’Istituto comprensivo Don Milani a 
Lineri € 1.584.000,00; la valorizzazione dei beni confiscati alle mafie; la ristrutturazione dell’immobile 
confiscato in via Portella della Ginestra € 180.000,00; efficientemento energetico dell’impianto di pubblica 
illuminazione del centro storico € 260.000,00; l’efficientamento energetico dell’impianto di pubblica 
illuminazione zona Mezzocampo € 260.000,00; l’efficientamento energetico del Palazzo comunale € 
130.000,00 e la realizzazione di marciapiedi per la messa in sicurezza della strada per San Giovanni Galermo 
€ 130.000,00 queste le medie opere; l’adeguamento antincendio e adeguamento degli impianti tecnologici 
alle norme di sicurezza vigenti all’interno della Gabelli € 1.120.000,00; i lavori di manutenzione 
straordinaria e adeguamento antincendio degli impianti tecnologici e delle norme di sicurezza alla Don 
Milani € 820.000,00; lavori di manutenzione straordinaria e adeguamento antincendio e adeguamento degli 
impianti tecnologici alle norme di sicurezza vigenti della Leonardo Sciascia per € 822.100,00; la mensa 
scolastica all’interno della Don Milani € 600.000,00; la costruzione di una mensa scolastica all’interno della 
Pitagora € 600.000,00; la costruzione di una mensa scolastica all’interno della Sciascia in via Puglia € 
600.000,00; la costruzione di una mensa scolastica all’interno della pertinenza della Padre Pio altre € 
600.000,00. Passiamo all’analisi della spesa, la parte corrente. Il principio contabile applicato quindi della 
programmazione richiede anch’esso l’analisi delle spese correnti quale esame strategico relativo agli 
impieghi e la sostenibilità economico finanziaria attuale e prospettica. L’analisi delle spese correnti consente 
la revisione degli stanziamenti allo scopo di razionalizzare e contenere la spesa corrente, in sintonia con gli 
indirizzi programmatici dell’Amministrazione e con i vincoli di finanza pubblica. Precisamente gli impegni 
in corso € 40.783.460,00 e gli impegni dell’anno successivo € 16.732.463,00. Per quanto riguarda 
l’indebitamento, rimborsi di titoli obbligazionari, gli impegni per il 2024 € 212.998,70, mentre il rimborso di 
mutui e gli altri finanziamenti a medio lungo termine € 1.275.284,00, il rispetto dei termini di pagamento, le 
risorse umane, il quadro della situazione interna dell’Ente si completa con la disponibilità la gestione delle 
risorse umane con riferimento alla struttura organizzativa dell’ente in tutte le sue articolazioni e la sua 
evoluzione nel tempo. Pertanto, nella tabella 14, appunto abbiamo inserito nel DUP, abbiamo definito come 
il personale in carica al 31 dicembre 2023 fosse di 185 dipendenti: 60 nell’area funzionari, 43 nell'area 
istruttori, 65 dell’area operatori esperti e 15 nell’area operatori. Per quanto riguarda, passerei subito 
all’aspetto che è sempre stata discussione attenta da parte di questo Consiglio, che è quella del fabbisogno 
del personale, anch’esso descritto in maniera adeguata all’interno del nostro DUP. Il Piano del fabbisogno 



del personale, come sapete, l’articolo 39 della legge 449/97 stabilisce che le pubbliche amministrazioni, al 
fine di assicurare funzionalità e ultimazione delle risorse per il migliore funzionamento dei servizi in 
relazione alle disponibilità finanziarie di bilancio, provvedono alla programmazione triennale del fabbisogno 
del personale comprensivo delle unità di cui alla legge 68 del 1999. Con la deliberazione di Giunta 
Municipale 103 del 21 maggio 2024 è stata effettuata, con esito negativo, la ricognizione annuale di 
situazioni di soprannumero o eventuali eccedenze di personale e le esigenze funzionali sulla base della 
situazione finanziaria dell’ente di cui all’articolo 33 del decreto legislativo 65/2000, così come modificato 
dall’articolo 16 della legge 133/2011, con deliberazione della Giunta Municipale 266. Quindi, il 19 
novembre 2024 è stato approvato il Piano triennale del fabbisogno del personale 25-27 e il piano per il 
programma annuale 2025. Cosa si è determinato in questo modo: che la capacità assunzionale dell’ente per 
l’anno 2025 sia di € 491.082,30, del 2026 di € 94.357,39 e il 2027 di € 71.564,21, c’è da dire che, ancora la 
tabella ministeriale sulla quale si è sviluppata la capacità assunzionale degli enti virtuosi non è stata ancora 
stabilita e quindi restiamo come ultimo parametro a quello del 2024 che indicava il 22% l'incremento 
consentito per l’annualità 2024 per l’aumento della spesa del personale, pertanto, in quanto per essere 
considerato ente virtuoso, considerando che il calcolo viene fatto dividendo la spesa del personale all’ultimo 
rendiconto, in questo caso del 2023 di € 6.715.460,26 diviso la media delle entrate correnti degli ultimi tre 
anni, ovvero nel 2021 € 41.207.868,00, nel 2022 € 46.797.085,00 nel 2023 € 49.051.252,00 al netto del 
fondo di crediti di dubbia esigibilità € 8.791.568,00 si attesta al 18%. Ricordiamo che si è considerati enti 
virtuosi, se questa divisione porta l’ente ad essere al di sotto del 27, quindi noi abbondantemente col 18%, 
continuiamo a rimanere ente virtuoso. Pertanto, non avendo questo parametro, abbiamo voluto stimare in 
maniera prudenziale l’incremento del personale, non al 22% che era l’ultimo riferimento che il decreto 
ministeriale ci consegnava, ma l’abbiamo voluto fissare al 20% con € 8.373.430,00 e riportarlo in maniera 
previsionale, aspettando che il decreto ministeriale nuovo ci dia aggiornamenti al 22% il 2026, al 22% nel 
2027. C’è da dire che quest’Ente, grazie alla presenza del nostro Sindaco nel Direttivo ANCI, ha fatto 
presente al ministero e quindi abbiamo sottoscritto una richiesta affinché questo dato possa essere sottoscritto 
e possa essere consegnato ai Comuni nel più breve tempo possibile. Cosa comporta questo calcolo della 
capacità assunzionale dell’ente che nel 2025, grazie alla capacità di spesa di € 491.082,30, avvieremo 
l’assunzione di due funzionari assistenti sociali, un funzionario di Polizia locale, cinque strutture di polizia 
locale, tre istruttori amministrativo-contabili, due collaboratori tecnici, tre progressioni dalla fascia “O” alla 
fascia “OE” e una progressione della fascia “OE” alla fascia “I”. Vorrei ricordare inoltre che nel 2025, 
quindi, che oltre alle due assunzioni che faremo di collaboratore tecnico, già il Comune sta effettuando i 
lavori per provvedere all’assunzione di altri sei operai, oltre ai tre che già sta assumendo in base all’articolo 
68, quindi 6 più 3 più 2. Per quanto riguarda l’anno 2026, quindi, questa previsione effettuerà l’assunzione di 
un funzionario assistente sociale, una un’assunzione di un istruttore amministrativo, un’assunzione di un 
collaboratore autista scuolabus e un collaboratore tecnico e un funzionario assistente sociale nel 2027. questo 
è il Piano del fabbisogno del personale e questo vi consegniamo chiedendovi di poterlo votare grazie”.

Il Consigliere Anzalone, presidente della VI commissione bilancio: “Grazie signor Presidente, 
colleghi Consiglieri, saluto i funzionari, gli assessori e i cittadini che ci seguono in sala e quelli da casa, 
saluto anche i revisori dei conti. Allora, Presidente, si parla di DUP proposta numero 4 del 3 febbraio 2025 il 
DUP cos’è? Uno strumento di programmazione previsto dal decreto 118 del 2011, il famoso regolamento di 
contabilità armonizzata, dico cose che noi ormai ripetiamo da tempo, perché sono concetti, ormai bene o 
male abbiamo acquisito in questi tre anni è bene, sempre come dire, ricordarli perché poi fanno parte dei 
documenti fondamentali per l’attività amministrativa, per l’attività dell’Amministrazione e del consiglio 
comunale, ovviamente. Il DUP è un allegato al bilancio di previsione e quindi permette l’attività di guida 
strategica e operativa degli enti locali e consente di fronteggiare in modo permanente e in modo anche 
unitario, diciamo, di discontinuità ambientali e organizzative. Abbiamo visto che si divide in due sezioni, una 
strategica che ha un orizzonte temporale di cinque anni, quindi pari al mandato dell’Amministrazione e che 
fondamentalmente cosa fa? Non fa altro che concretizzare le linee programmatiche del mandato 
amministrativo e poi c’è l’azione operativa, che è quella che riguarda la promozione operativa dell’Ente, 
quindi un orizzonte temporale di tre anni, quindi pari al bilancio di previsione, dove c’è la programmazione 
dei lavori pubblici, il Piano delle alienazioni, il Programma degli acquisti, il Fabbisogno del personale. Un 
altro concetto che viene in risalto quando si parla di DUP e quello di fondo pluriennale vincolato, queste 
parole così pesanti. Il fondo pluriennale vincolato in realtà cos’è: è un saldo finanziario costituito da risorse 
già accertate negli esercizi precedenti, destinato al finanziamento di obbligazioni passive dell’ente, quindi già 
impegnate ma esigibili in esercizi successivi a quello cui è accertata l’entrata. Diciamo che tutte queste cose, 
insieme alle condizioni interne esterne dell’Ente, che vanno esaminate e che quest’anno li troviamo anche 
nella relazione sul programma per gli anni 2022-2024, che il Sindaco ha esposto al Consiglio comunale il 23 
gennaio scorso, quindi sono tutte cose di cui è stata formata anche la relazione. Io sorvolerei, insomma, sulle  
entrate e sulla spesa, ne hanno parlato sia la dottoressa Di Mulo che ringrazio, perché è sempre competente e 
professionale e sia l’Assessore Moscato, lo ringrazio ugualmente per la sua competenza e chiarezza 
espositiva. Sul PNRR, sappiamo che in questo momento il Comune di Misterbianco ha diversi progetti in 



corso di esecuzione per un importo finanziato che ammonta a complessivi € 29.580.000,00 e rotti. 
Fabbisogno del personale, ha spiegato poco fa l’Assessore, questo è importante perché la capacità 
assunzionale dell’ente è una capacità importante, perché noi abbiamo l’assunzione, la previsione di assumere 
nel triennio al 2025-2027, 18 unità di personale, più i sei di cui parlava l’Assessore, cioè i sei del concorso di 
operai che verrà esitato quest’anno, quindi sarebbero 18 più 6 fondamentalmente, insieme ad una mobilità e 
a 10 progressioni. Nello specifico sappiamo che il 2025 vedrà l’assunzione di 13 unità di personale, quindi 
13 dipendenti, 2 funzionari assistenti sociali, 1 funzionario Polizia locale, 5 istruttori di Polizia locale, 3 
istruttori, due collaboratori, più 1 mobilità e più le 10 progressioni. Le capacità assunzionali: lo abbiamo, 
visto pure per il 2025 sono circa € 500.000,00 e poi per il 2026 abbiamo quattro unità e nel 2027 abbiamo 
un'unità quindi per un totale abbiamo detto di 18 assunzioni. Io, Presidente, mi fermerei qui, poi se serve fare 
interventi, semmai iniziamo dopo, intanto ho fatto solo un quadro generale che naturalmente non posso non 
completare, ringraziando la Commissione. Purtroppo credo forse mai come in questi mesi è stata oberata così 
tanto di lavoro, ma va ben venga, voglio dire, appena finiremo col bilancio, abbiamo ancora, credo, quattro o 
cinque regolamenti all’ordine del giorno, quindi avremo di che lavorare, devo dire per fortuna, grazie”.

Il consigliere Nastasi: “Grazie signor Presidente, colleghi consiglieri, assessori, funzionari, signor 
Sindaco e ai cittadini che ci seguono dalla sala e da internet. Presidente, io ho ascoltato la relazione 
dell’assessore che chiaramente ha elencato una serie di opere che sono tutte quante in itinere, io avrei da 
chiedere all’assessore più che altro per capire, a che punto sono nella realizzazione di queste opere, perché 
opere in itinere possono essere anche delle opere che si sta operando solamente a livello di organizzazione 
finanziaria, come far partire i lavori e presentarli come opere in corso sarebbe veramente molto, molto 
singolare. Un’altra domanda avrei da fare all’Assessore, in merito alle attività culturali oltre che alle fiere e 
alle sagre che ogni anno oramai siamo abituati a vedere in questo Comune, visto che nel DUP, nella 
discussione che ha fatto, nella relazione che ha posto all’attenzione di questa sala, nulla o meglio, 
possibilmente sono stato distratto io, non ho ascoltato nessuna parola programmatica in merito alle azioni di 
questa Amministrazione rivolte alla cultura, come anche ad altri settori. È chiaro che i punti che ha tracciato 
l’Assessore Moscato sono interessanti, poi staremo a vedere quanti di questi verranno realizzati, ma chiedo 
di mettere in discussione anche questi punti, se l’Amministrazione ne ha contezza e ha volontà di volerli 
affrontare in questa programmazione finanziaria”.

L'ass.re Moscato D.: “Grazie Consigliere, dico per quanto riguarda le deleghe a me considerate dal 
Sindaco, ovvero tra le tante, il bilancio e cultura, non ho difficoltà a rispondere in maniera puntuale per 
quanto riguarda lo stato dell’arte, della progettazione, dell’esecuzione dei progetti e dei lavori. Credo dico 
lei, da componente della Commissione Lavori pubblici, potrebbe rivolgere questa domanda all’assessore ai 
lavori pubblici, piuttosto che all’assessore al bilancio, io le parlo dei numeri che abbiamo messo in bilancio 
per realizzarle, lo stato attuale dell’arte dei lavori credo sia più giusto chiederlo all’Assessore con delega, ai 
funzionari che seguono nei progetti in Commissione e mi piace rispondere delle cose di mia competenza e 
quindi questi sono i numeri che chiaramente devono essere messi in bilancio, altrimenti queste cose non si 
possono realizzare. Per quanto riguarda l’aspetto culturale, ha ragione; nel DUP non abbiamo voluto  
trasformare il DUP nell’Iliade, ma semplicemente riassumere in maniera sintetica alcune delle iniziative 
culturali più importanti, come quello ad esempio del Carnevale. Ma mi fa piacere questa domanda, perché mi 
dà la possibilità, l'avrei fatto più avanti nella relazione del bilancio con la descrizione dei singoli capitoli, mi 
dà la possibilità di iniziare a dire a questo Consiglio, Presidente mi permetto, così poi, magari sul bilancio 
sorvolo su alcune osservazioni che avrei fatto, su alcuni, appunto, interventi che faremo nel 2024 che 
abbiamo previsto, ad esempio, ha centrato benissimo il tema sulle fiere, quest’anno presentiamo in bilancio 
un capitolo fiere maggiorato, perché è intenzione di questa Amministrazione continuare sul progetto 
dell’enogastronomia come rilancio delle attività turistiche e culturali del nostro Comune, quindi incrementare 
per la terza edizione del “Misterbianco Wine Awards”, come abbiamo inserito all’interno del bilancio 
sempre per capitolo fiere una somma più elevata, perché è intenzione di questa Amministrazione riportare a 
Misterbianco, dopo tanti anni, la “Fiera di Maggio”. Una fiera che riguardava la capacità dei misterbianchesi 
di essere centrali nell’artigianato locale e chiaramente nello sviluppo che le fiere ormai hanno nel contesto 
regionale e nazionale, incrementarlo anche con attività culturali importanti, ma di questo mi piacerebbe 
parlarne dopo l’approvazione del bilancio, anche perché ci sono degli emendamenti che tolgono soldi al 
capitolo fiere. Quindi sarà poi da vedere se riusciamo a realizzarlo, per come vogliamo. Per quanto riguarda 
gli aspetti culturali, portiamo il capitolo delle attività culturali appunto a € 30.000,00 perché vogliamo 
concentrarci su un progetto culturale che ormai i misterbianchesi e tanta gente fuori di Misterbianco sta 
apprezzando sempre più, che è la rassegna teatrale estiva di fine estate che è “Tramonti d’Estate” appunto, 
che anche l’anno scorso è riuscita a far parlare bene di Misterbianco, con attori di rilevanza regionale e 
nazionale. Oltre alle attività in biblioteca, ricordiamo che la Città di Misterbianco è la città che ha avuto più 
eventi organizzati dal punto di vista delle presentazioni di libri, all’evento del Ministero della Cultura, il 
Maggio dei Libri, ben “17” nel 2023, l’anno scorso “14” quest’anno speriamo di fare meno presentazioni, ma 
da un punto di vista dell’impatto culturale, diciamo, più imponente, per darci la possibilità di concentrarci 



meglio su temi importanti. Ricordo un dato, che l’anno scorso la Biblioteca ha ospitato ben “49” attività, se 
non sbaglio, numero più, numero meno, culturali all’interno dell’Amministrazione. Quindi ritengo che il 
capitolo attività culturali possa essere aumentato anche per questo motivo, oltre chiaramente alle attività 
culturali che si fanno per la Pasqua, per il Natale e l’attività turistiche che si fanno per l’estate, il carnevale; 
fino a due giorni fa abbiamo avuto una bellissima manifestazione all’interno del Museo del Carnevale, con la 
lettura di poesie anche di carattere carnascialesco, cosa che non era mai stata fatta e a giudicare dalla 
presenza importante di pubblico e di poetesse, poeti che sono venuti ad esporre le proprie poesie, direi, è 
andata abbastanza bene, grazie”.

Il Consigliere Nastasi: “grazie Presidente, grazie Assessore per la sua risposta, devo dire che mi 
aspettavo esattamente quello che ha esposto nella sua relazione di riferimento alle mie domande, a scanso di 
equivoci la mia era solo una battuta sulle fiere, volevo essere ironico, perché come attività culturali in questa 
sala riusciamo a sentire solo parole riferite a queste manifestazioni che vogliono essere le fiere, che poi 
questa Amministrazione voglia riprendere nuovamente la tradizionale della Fiera di Maggio, possiamo essere 
soddisfatti e contenti, sperando che abbiate la capacità di farlo, proprio perché negli anni di questa 
Amministrazione comunale tante volte si è annunciata questa ripresa, ma non né abbiamo mai avuto poi 
concretezza in merito. Vede Assessore nella velocità della relazione sul DUP, sulla necessita di essere brevi, 
nel documento, comunque alla cultura andrebbe concessa maggiore attenzione, perché lei, anche in questo 
caso, continuava ad elencare una serie di iniziative nella biblioteca, chiaramente forse con un piccolo vuoto 
di memoria, scordando di dire che la maggior parte di tutte queste attività, sono attività col patrocinio del 
Comune di Misterbianco, ma che vengono organizzate dalle associazioni del territorio. Quindi il Comune 
non ha alcun merito nell’organizzazione, ma questo dimostra e comunque mi dà l’opportunità di articolare 
l’idea che volevo appunto esporre in quest’Aula, che è quella che Misterbianco, fortunatamente al di sopra 
delle Amministrazioni che si susseguono, vive di una storia, vive di un fermento associativo tale da poter 
vivere di vita propria. Negli anni si sviluppano, negli anni organizzano l'attività, l’attenzione delle varie 
amministrazioni potrebbe negli anni, solamente incidere positivamente nel favorire lo sviluppo di queste 
attività e questo si comprende e si può attuare con tante azioni: sulle azioni di favorire la cessione dei locali 
con metodologie meno onerose, si può attuare utilizzando i fondi dei trasferimenti della Regione per attività 
che coinvolgono maggiormente le associazioni e principalmente si può far crescere la domanda della cultura 
nel territorio con un metodo completamente differente, che punta anche ad essere un po’ più ambiziosi nel 
voler proporre iniziative e attività che possano proiettare questo Comune di 50.000 abitanti ad una visione 
culturale e innovativa e che non sia solamente basata con le attività tradizionali, che potrebbero essere anche 
riformate con una visione un po’ più moderna e proiettata al futuro. Chiaramente, la visione esposta 
dall’Assessore, la visione che comunemente abbiamo visto in questi ultimi anni. Chiaramente la città 
risponde perché l’offerta è quella, perché la contropartita sarebbe quella di restare a casa e di non partecipare, 
ma la comunità è viva e ha bisogno e ha sede di questi momenti aggregativi. Quindi il convento passa questo 
e questo si gode evitando di restarsene a casa. Grazie Presidente”.

La consigliera Caruso C.M.: “grazie Presidente, buonasera a tutti i presenti, al Sindaco, agli 
Assessori, ai funzionari e ai cittadini che ci seguono qui in presenza e da casa. Ringrazio come sempre, la 
dottoressa Di Mulo per la sua disponibilità e per la sua chiarezza espositiva e ringrazio la presenza dei 
revisori, per noi molto importante e che comunque non è scontata, abbiamo visto e quindi volevo cogliere 
l’occasione per ringraziarli. Presidente, alcune domande che volevo fare all’Assessore al ramo: riguardano il 
fabbisogno del personale che per l’annualità 2027 prevede solo un’unità, un’unità in più da prendere rispetto 
agli altri. Quindi volevo capire in base a che cosa quest’unità; cioè, prevediamo solo nel 2027 di avere solo 
una persona in più assunta e se questa persona, questa unità è dovuta al fatto che chiaramente, in base alle 
disposizioni dei bilanci precedenti, la previsione massima è una persona o se l’anno prossimo, poi, quando 
andremo ad approvare il prossimo DUP, questa unità potrebbe aumentare? Un’altra richiesta che volevo fare 
all’Assessore: riguarda il quadro delle condizioni interne dell’ente, che solitamente all’interno di questo 
quadro, è un quadro della sezione del DUP, solitamente è un po’ descritto quello che è la progettualità  
dell’Amministrazione sugli obiettivi che vuole raggiungere, che quest’anno noi vediamo che è 
completamente realizzato facendo un copia incolla della relazione del Sindaco che qualche settimana fa è 
stata presentata qui in Consiglio. Quindi volevo capire come mai, perché la relazione del Sindaco è stata una 
relazione dal momento dell’insediamento a oggi e invece tecnicamente noi dovremmo leggere qui gli 
obiettivi a lungo termine dell’Amministrazione. Volevo capire come mai era stato fatto questo passaggio, 
cioè è stata inserita la relazione, però non sono stati indicati gli obiettivi futuri, perché? Perché già nella 
relazione del Sindaco era abbastanza esaustiva; così, capire questo. Grazie Presidente”.

L'ass.re Moscato D.: “grazie Presidente, grazie Consigliere per la domanda: allora, per quanto 
riguarda il fabbisogno del personale; come dicevo il fabbisogno del personale rappresenta una sfida per 
l’Amministrazione della costruzione triennale di un fabbisogno che va chiaramente mutando, poc’anzi lo 
dicevo, proprio noi possiamo oggi immaginare per il 2025 un dato e lo facciamo in maniera prudenziale, 



proprio perché ancora la tabella ministeriale non ci indica fino a quando possiamo assumere, noi abbiamo 
spinto fino al 20%, appunto per evitare che poi l’Ente potesse incorrere in problemi futuri. Pertanto abbiamo 
deciso di aumentare, di fare le assunzioni quanto più possibile nel 2025, utilizzando questa capacità 
assunzionale nell’immediatezza, per poi rivederla necessariamente, pensavo di averlo detto poc’anzi; l’anno 
prossimo alla luce di quelli che saranno le nuove disposizioni in termine di capacità di spesa per le 
assunzioni del nostro Comune. Quindi vedremo quello che sarà il '26, quello che sarà il '27 non faccio fatica 
a immaginare che sarà molto diverso, anzi, mi auguro che la capacità assunzionale dell’ente in base ai nuovi 
parametri ci potrà permettere di assumere più persone. E’ una speranza che noi e l’Ufficio del personale 
abbiamo ma non volendoci privare di quella che invece potrebbe essere oggi, abbiamo chiaramente preferito 
la possibilità potendolo permettere di poter assumere più persone nel 2025. Per quanto riguarda invece la 
domanda che lei ha fatto, la ringrazio puntualmente per aver analizzato quella che è la descrizione della 
nostra prossima proiezione di città da qui al prossimo triennio, in realtà nel leggere quello che è già 
all’interno della sezione del PNRR, parliamo di futuro, perché quando parliamo di asili nido, quando 
parliamo di manutenzione delle scuole, quando parliamo della riqualificazione della palestra, dei parcheggi e 
diamo l'immagine plastica di come abbiamo deciso di interpretare questo ruolo di amministrazione, dalla 
campagna elettorale ad oggi che sono passati poco più di tre anni dal nostro insediamento, e se la 
coincidenza con la relazione del Sindaco è assai simile a quella che viene inserita all’interno del DUP, non 
soltanto non mi sorprende, ma da cittadino osservatore di quello che accade nella città mi spaventerebbe 
leggere nel DUP, quindi nel Documento Unico di Programmazione presentato dall’Amministrazione al 
Consiglio comunale, qualcosa di diverso dal programma, dalla relazione del Sindaco di quello che ha fatto e 
di quello che vuole realizzare. Questa Amministrazione fortunatamente cammina in maniera compatta, ha la 
capacità di risolvere al proprio interno le difficoltà che si vanno mostrando, dimostra, ancora una volta la 
capacità di dialogo con il proprio consiglio comunale in tutti i momenti di difficoltà e anche di gestione delle 
normali incombenze che capitano e quindi quello che abbiamo voluto inserire appunto nel DUP era 
semplicemente una relazione plastica di quello che vogliamo continuare a realizzare. Grazie per la 
domanda”.

La Consigliera Caruso C.M.: “grazie Presidente, ringrazio l’Assessore per la risposta, che però 
chiaramente la domanda era abbastanza specifica, quindi non è tanto che nel DUP, nel quadro interno 
dell’Ente cioè dovevano essere scritte delle cose che andavano in discordanza con la relazione fatta dal 
Sindaco, piuttosto, capire se tutta la programmazione per i prossimi anni fino a fine mandato nella relazione 
del Sindaco, evidentemente questa Amministrazione racchiude tutto quello che progetta, è tutta all’interno 
della relazione del Sindaco del lavoro fatto dal momento dell’insediamento fino a qualche settimana fa,  
tecnicamente all’interno del DUP io devo anche andare a spiegare quello che è l’impegno 
dell’Amministrazione, non solo nelle opere pubbliche, la progettualità dell’ente non è solo nelle opere 
pubbliche che deve andare a realizzare. Quindi mi sorprendeva il fatto che quello che era l’analisi delle 
condizioni interne dell’Ente erano tutte racchiuse nella relazione del Sindaco. Cioè praticamente comprende 
tutte cose. Questa cosa mi lascia un po’ perplessa, a dire il vero, grazie Presidente”.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento tecnico, prot. n. 8553 del 
10/02/2025, proposto dall’Amministrazione Comunale. Dà atto che detto emendamento è munito dei pareri 
favorevoli di regolarità tecnica, da parte del funzionario ing. Vincenzo Orlando, e di regolarità contabile, da 
parte del funzionario rag. Rosaria Di Mulo, oltre che del parere favorevole da parte del Collegio dei Revisori 
dei Conti.

Alle ore 17:29 esce il consigliere Calogero E.M., per cui i consiglieri in aula presenti sono n. 20

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 15 voti favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A, Strano F., Nicotra 
F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.), n° 1 voti contrari (Nastasi I.) e n° 4 astenuti (Percipalle G.L., 
Sofia M.A., Zuccarello M. e Caruso C.M.). A chiusura della votazione, dichiara approvato l’emendamento.

Il Presidente passa alla fase delle dichiarazioni di voto.

Il Consigliere Nastasi: “grazie signor Presidente, io colgo l’occasione della dichiarazione di voto, 
perché, comunque per onestà, poco fa mi era sfuggito un passaggio, vede Presidente, la presentazione di un 
documento importante come questo, che è la programmazione dell’azione governativa nell’anno in corso, 
non può essere solamente un’elencazione di numeri, di cifre e di parametri di cui comunque si compone il 
documento. Io una relazione e un’elencazione di numeri, posso aspettarla e ringrazio la dottoressa Di Mulo, 



che ogni anno svolge questo compito, da parte dell’Amministrazione comunale e dell’Assessore nello 
specifico, mi aspetterei  la direzione politica, l’azione politica e non dei numeri che contiene questo 
documento di programmazione, che non è un documento di elencazione di numeri e purtroppo devo dire che 
in quello che poc’anzi abbiamo ascoltato da parte dell’Assessore Moscato e anche nel ribadire nelle 
domande, non ci si scosta tanto da questa  idea che, sia nel dover elencare a propria idea come una sorta di 
successo questa elencazione di numeri, ma la mancanza che si avverte fortemente, è nel non cogliere una 
suggestione, nel non cogliere una visione della città del futuro, ma solamente di constatazioni di ciò che si è 
fatto negli anni scorsi e di quello che si vuole continuare a mettere in campo rispetto all’esperienza fatta. 
Beh, io ho la sensazione, ho l’idea che per me la politica deve essere qualcosa di più audace, avere anche la 
capacità di immaginare una città, lo sviluppo della città, ognuno con le proprie competenze, con le proprie 
prerogative. Questo aspetto per me in questo documento esposto dall’Assessore e veramente carente, quindi 
non mi posso ritrovare concorde a votarlo favorevolmente. Grazie, signor presidente”

La Consigliera Caruso C.M.: “Grazie Presidente, chiaramente nell’intervento che ho fatto, sia nelle 
domande che poi in risposta un po’ all’intervento dell’Assessore, è racchiuso l’astensione a votare il DUP, 
proprio trovandomi parzialmente d’accordo con l’intervento anche del consigliere Nastasi, poiché il 
documento, il nome, il Documento unico di Programmazione, stiamo parlando di programmazione e la 
programmazione non può partire semplicemente da una relazione fatta dal Sindaco del lavoro svolto fino a 
una determinata data. Il DUP, è triennale proprio perché ci proietta ai prossimi anni 2025, considerato che 
siamo ancora a inizio d’anno 2026 e 2027, quindi nel DUP io devo leggere il sogno, la visione che ha questa 
Amministrazione della Città di Misterbianco, non semplicemente un’elencazione, non semplicemente una 
relazione fatta dal Sindaco fino a questo momento, senza nessuna indicazione o comunicazione di quello che 
sono gli obiettivi generali. La programmazione, a mio avviso, resta comunque la nota dolente di questa 
Amministrazione, che non ci ha mai dimostrato di vedere la nostra città non quest’anno, piuttosto che l’anno 
scorso, piuttosto che due anni fa, di guardare al passato o al presente prossimo, ma di guardare a un futuro 
prossimo, più lontano da noi, quello che vogliamo lasciare agli altri. Per questo mi asterrò dalla votazione al 
bilancio. Grazie Presidente”.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, pone a votazione, in modalità telematica, la proposta 
di deliberazione, così come emendata, la quale ottiene n° 15 voti favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., 
Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A, 
Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.), n° 1 voti contrari (Nastasi I.) e n° 4 astenuti 
(Percipalle G.L., Sofia M.A., Zuccarello M. e Caruso C.M.). A chiusura della votazione, dichiara approvata 
la proposta di deliberazione.

Il Presidente pone a votazione, per alzata di mano, la dichiarazione relativa all'immediata esecutività 
della deliberazione, la quale viene approvata con il medesimo esito della votazione precedente, 15 voti 
favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Anzalone A., Mascali D., 
Strano A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.), n° 
1 voti contrari (Nastasi I.) e n° 4 astenuti (Percipalle G.L., Sofia M.A., Zuccarello M. e Caruso C.M.).

La decisione è stata già repertoriata al n° 10 del 27/02/2025 del registro delle deliberazioni del 
Consiglio Comunale.

Il Presidente del Consiglio comunale, Lorenzo Ceglie, passa, quindi, alla trattazione del 3° punto 
all'O.d.G. riguardante la proposta consiliare n. 5 del 03/02/2025: “Approvazione del Bilancio di Previsione 
Finanziario 2025-2027”. Segnala la presenza in aula del Responsabile del III Settore “Affari Economico 
Finanziari”, dott.ssa Rosanna Di Mulo, intervenuta per illustrare la proposta di deliberazione ed il 
componente del Collegio dei Revisori dei Conti, dott. Angelo Giuseppe Salemi.

Constatato il consenso unanime dei 20 consiglieri presenti, il Presidente, alle ore 17:38, dispone 
una sospensione dei lavori consiliari per quindici minuti, per le consultazioni di raccordo con i gruppi 
consiliari, ai fini del proseguo dei lavori.

Alla ripresa dei lavori, alle ore 18:03, risultano presenti all’appello nominale n° 18 consiglieri: Sofia 
M.A., Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., 
Anzalone A., Mascali S., Strano A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di 
Mauro M. e Patti L. Il Presidente dichiara, pertanto, valida la continuazione della seduta.



Il dott. Salemi A.G.: “grazie Presidente, grazie a tutti i Consiglieri, alla Giunta, al Sindaco. È un 
bilancio in cui abbiamo dato un parere favorevole, iniziamo dalla fine, parere favorevole, il Comune diciamo 
ha una buona capacità di portare avanti gli impegni e questo lo abbiamo visto anche col parere del DUP 
anche per il bilancio. L’unica cosa che abbiamo osservato come Collegio dei Revisori, ma è un problema di 
tutti i Comuni, soprattutto quelli del Meridione, è quello di prestare molta attenzione alla capacità di 
riscossione, in considerazione che abbiamo purtroppo una percentuale alta di evasione e comunque di non 
mancato pagamento delle imposte e questo, alla lunga, quando non viene tenuto sotto controllo, chiaramente 
può avere effetti negativi sul bilancio. In questo momento gli equilibri ci sono, il Comune, anche per quanto 
riguarda, diciamo gli accertamenti ha fatto un buon lavoro, inoltre, una cosa in aggiunta a quella che ho 
detto, è in funzione anche del PNRR. Ci sono tantissimi progetti, state portando avanti una serie di 
investimenti importanti, lavorare diciamo anche sul lato degli accertamenti di sfruttare ogni tipo di imposta 
possibile per quanto riguarda fare cassa, per quanto riguarda l’ente, significa permettere per il futuro, anche 
garantire determinati servizi e soprattutto coprire quei costi che probabilmente queste opere del PNRR 
potranno portare. Quindi diciamo uno sviluppo, infatti il bilancio è triennale per questo motivo, ma anche 
bisogna guardare oltre l’arco temporale dei tre anni, perché chiaramente tutto questo va, diciamo poi, a 
discapito delle future generazioni. Se avete domande su fatti specifici, noi siamo qua se avete bisogno, 
grazie”.

La dott.ssa Di Mulo R.: “Il bilancio di previsione 2025-2027, è stato redatto in base a quanto 
stabilito dal decreto legislativo, 267 e dal decreto legislativo 118 del 2011 e successive modificazioni, espone 
separatamente l’andamento delle entrate e delle spese, riferite ad un orizzonte temporale di almeno un 
triennio ed è elaborando in termini di competenza e di cassa con riferimento a prima dell’esercizio e in 
termini di competenza finanziaria per gli esercizi successivi. Nel bilancio di previsione vengono definite le 
risorse da destinare a missioni e programmi in coerenza con quanto previsti nel documento di 
programmazione. Uno dei requisiti fondamentali del bilancio è il pareggio finanziario, nel senso che il totale 
delle entrate deve corrispondere con il totale delle spese. L’articolo 1 commi 819 e 821 della legge 145 del 
2018 dispone che, ai fini della realizzazione degli obiettivi di finanza pubblica, gli Enti Locali si considerano 
in equilibrio in presenza di un risultato di competenza dell’esercizio non negativo. Le entrate sono 
classificate in titoli, tipologie e categorie, mentre le spese sono suddivise in missioni, programmi, titoli e 
macroaggregati. Le entrate tributarie rappresentano la parte del bilancio nella quale l’ente esprime la potestà 
impositiva nel campo delle imposte e delle tasse. Nella tipologia 301 è inserito il fondo di solidarietà 
comunale nella misura di € 6.626.720,91, avendo il Ministero dell’Interno provveduto a pubblicare i dati 
finanziari relativi alla quantificazione per il 2025 per la stesura del bilancio, si è tenuto conto di tale 
assegnazione anche per gli esercizi 2026-2027. Anche per il triennio 2025-2027 sono previste risorse 
aggiuntive per il potenziamento dei servizi sociali, dette risorse a partire dall’anno 2025 sono inserite tra i 
trasferimenti correnti in un nuovo fondo che è denominato Fondo Speciale Equità dei Servizi precisamente 
sono presenti € 1.356.848,79 che per l’anno 2025 sono così suddivise: € 828.157,36 per l’asilo nido, € 
100.993,47 per il trasporto degli studenti disabili, € 427.697,96 per il potenziamento dei servizi sociali. Le 
spese correnti sono state formulate sulla base dei contratti in essere e sulla base delle richieste formulate dai 
responsabili dei settori, riviste sulla base delle risorse disponibili al fine di garantire sempre il pareggio del 
bilancio. Il totale delle spese correnti risulta pari a € 52.875.051,85 distinte nei vari macroaggregati, mentre 
le spese del Titolo 2 in conto capitale sono pari a € 25.676.905,93 tale somma comprende tutte le opere 
inserite nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche. Nel bilancio di previsione sono inseriti tutti gli allegati 
previsti dalla normativa vigente, tra queste l’allegato del fondo crediti di dubbia esigibilità, il fondo è stato 
determinato con il metodo della media semplice sul quinquennio 2019-2023. Il calcolo viene effettuato 
considerando il rapporto tra gli incassi e gli accertamenti e tra gli incassi vengono considerati anche le 
riscossioni residui effettuate nell’anno successivo anno “N” più 1. Nel fondo crediti di dubbia esigibilità 
sono previste per l’anno 2025 € 9.006.479,61, mentre per l’anno 2026 e '27 sono previste € 9.177.307,91. 
Altri accantonamenti inseriti nella missione 20 riguardano il Fondo indennità a fine mandato del Sindaco per 
€ 4.830,00, il fondo oneri contrattuale per € 10.000,00 e non è stato fatto quest’anno l’accantonamento per il 
Fondo garanzia debiti commerciali, in quando il debito commerciale residuo scaduto rilevato alla fine 
dell’anno 2024 non è superiore al 5% del totale delle fatture ricevute nel medesimo esercizio e l’indicatore di 
ritardo annuale dei pagamenti assume valore negativo. Con il decreto ministeriale, inoltre, è stato disposto 
che i Comuni, le Province e le Città Metropolitane delle regioni a statuto ordinario, della Regione Siciliana e 
della Regione Sardegna assicurano un contributo alla finanza pubblica aggiuntivo rispetto a quello previsto 
dalla legislazione vigente. Per gli anni 2025 fino al 2029, i Comuni hanno l’obbligo di scrivere nella 
Missione 20, Fondi e accantonamenti, della parte corrente del bilancio di previsione un fondo obiettivi di 
finanza pubblica, che per il Comune di Misterbianco è stato determinato nel modo seguente € 82.165,00 per 
l’anno 2025, € 164.329,00 per il 2026, 2027 e 2028, per il 2029 è stato previsto nella misura di € 278.096,00. 
Alla fine di ogni esercizio detto fondo per gli enti che presentano un disavanzo di amministrazione, 



costituisce un’economia che concorre al ripiano anticipato del disavanzo di amministrazione aggiuntivo 
rispetto a quello previsto nel bilancio di previsione, per gli enti in avanzo o con un risultato di 
amministrazione pari a zero o positivo confluisce nella parte accantonata nel risultato di amministrazione 
destinata al finanziamento di investimenti nell’esercizio successivo. Al bilancio inoltre, è allegata la tabella 
dimostrativa del risultato di amministrazione presunto. Nel bilancio 2025 è stato applicato un avanzo pari a € 
833.304,43, di cui € 132.499,91 per spese correnti e € 700.804,52 per spese di investimento. Lo schema del 
bilancio di previsione 2025-2027 è stato approvato dalla Giunta con deliberazione numero 23 del 31 gennaio 
2025, il Collegio dei Revisori ha presentato parere favorevole con verbale numero 6 del 21 febbraio 2025 
registrato al protocollo dell’Ente con numero 11505 del 22 febbraio 2025, sono stati presentati numero 10 
emendamenti, tutti con parere favorevole”.

Alle ore 18:10 entra il Consigliere Nastasi I., per cui i consiglieri in aula presenti sono n. 19.

L'ass.re Moscato D.: “Grazie Presidente, saluto nuovamente tutte le persone presenti in questa 
stanza e chi ci ascolta da casa e ringrazio nuovamente l’ufficio e il nostro Caposettore, la dottoressa Di Mulo 
per la capacità e la competenza dimostrata, anche nella redazione di questo bilancio previsionale non 
assolutamente facile, considerando i sempre meno finanziamenti, i trasferimenti statali che ci vengono 
consegnati. Comunque abbiamo presentato un bilancio che ridà un quadro della città e di quello che 
vogliamo realizzare da qui ai prossimi tre anni, in assoluta coerenza con quello che era il nostro programma 
elettorale, ovvero quello di stare accanto alle fasce più deboli, accanto ai giovani, accanto alle aziende, 
accanto al territorio, per supportarlo in tutte le sue fasi. L’elencazione che poc’anzi ho fatto riguardante il 
DUP, appunto, ci dà la capacità di immaginare una Misterbianco diversa, sempre più a stretta misura, 
appunto, soprattutto dei più piccoli, perché quando si vanno a individuare dei finanziamenti per la creazione 
delle mense scolastiche, lo si fa per dare un aiuto alle famiglie, lo si dà per dare un maggiore impulso di 
qualità alle attività che investiranno i nostri piccoli e nello stesso tempo delle famiglie che hanno la 
possibilità di vedere i bimbi a scuola per il pasto controllato e quindi di seguirli in misura maggiore, come 
alle fasce sociali più svantaggiate, come l’assistenza agli anziani o l’assistenza ai bambini con portatori di 
handicap. Ora darò qualche piccolo numero semplicemente per farvi capire quanto la nostra attenzione sia 
stata nei loro confronti. Ebbene, io vorrei partire un attimino però dal risultato di amministrazione iniziale 
dell’esercizio 2024, che era di € 63.484.250,00 l’allegato A al nostro bilancio e col Fondo pluriennale 
vincolato iniziale nell’esercizio 2024 di € 9.570.000,00. Dico, vorrei semplicemente arrivare alla conclusione 
del risultato di amministrazione presunto al 31/12/2024 di € 78.556.289,35 e allo stesso tempo vorrei 
analizzare con voi la parte vincolata, ovvero i vincoli derivanti da leggi e dei principi contabili che sono € 
20.452.000,00 i vincoli derivanti dai trasferimenti, che sono € 3.321.604,00, i vincoli derivanti dalla 
contrazione di mutui che sono € 300.804,00, i vincoli formalmente attribuiti all’Ente € 2.881.000,00 che 
vanno a ricoprire una totale di parte vincolata di € 6.524.000,00 che ci consegna una parte destinata agli 
investimenti, totale disponibile € 10.668.047,36; è un dato che seppur provvisorio, mi piace ricordare in 
questa sala, che è stata particolarmente attenzionato nella relazione del bilancio previsionale '24, '25 e '26 era 
di € 6.287.000,00 difatti, consegniamo un bilancio, ripeto, assolutamente, è un dato presunto di € 
4.400.000,00 più elevato. Quindi, semmai questo fosse stato il dato per capire la capacità amministrativa di 
questa Amministrazione, mi piace dire che oggi questo dato è € 4.400.000,00 più alto. Ma comunque 
parliamo sempre di dato presunto. Arriviamo invece ad alcuni numeri, poi sarà un mio intervento molto 
breve, perché dico sarò a disposizione del Consiglio. Quindi, come dicevo, nella compilazione del bilancio, 
appunto abbiamo voluto investire soprattutto nei minori e alle fasce deboli, mi piace elencare qualche 
piccolo numero, il ricovero dei minori che nel 2024 era di € 285.000,00 col bilancio previsionale '25-'27 
passa a € 350.000,00 per il 2025, il Fondo di solidarietà, che copre una parte per quanto riguarda l’assistenza 
domiciliare, passa da € 228.000,00  a € 279.000,00 come Comune sempre per la stessa finalità viene portata 
da € 37.000,00 a € 50.000,00 quindi aumentiamo anche questo. Per quanto riguarda il carnevale delle scuole, 
ad esempio, che è stato tema di questo Consiglio sia per quanto riguarda la modifica al Regolamento che da 
parte di tutti i Consiglieri, abbiamo accolto favorevolmente quanto il Consiglio comunale ci ha voluto 
consegnare e abbiamo confermato i € 12.000,00 già dal 2025 piuttosto che € 6.000,00 dell’anno precedente. 
Abbiamo voluto aumentare il capitolo dell’assistenza scolastica agli alunni disabili, quindi non lo diciamo 
solo a parole, ma nei fatti passa da € 520.000,00 dell’anno precedente ai € 670.000,00 di quest’anno, 
abbiamo aumentato il ricovero dei minori che passa € 274.000,00 a € 350.000,00, abbiamo confermato il 
capitolo per le neo mamme a € 20.000,00, abbiamo inoltre aumentato il capitolo per le spese del ricovero dei 
disabili nelle strutture socioassistenziali portandolo da € 285.000,00 a € 340.000,00, abbiamo aumentato il 
trasporto minori con handicap per la frequenza alle scuole, portandolo da € 95.000,00 a € 140.000,00, 
abbiamo aumentato il capitolo per le pari opportunità dell’anno scorso da € 10.000,00 a 20.000,00 questo 
grazie anche a una pressante richiesta, che siamo riusciti ad accontentare, da parte di questo Consiglio 
comunale dei consiglieri comunali di maggioranza che hanno dato una mano alla individuazione di quelle 
che sono state alcune delle voci questo bilancio. Abbiamo cercato fin dal primo minuto e credo che stiamo 
dimostrando nei fatti di continuarlo a fare, di voler ascoltare la città e tutte le sue parti e quindi anche il suo 



Senato cittadino nella stesura di questo bilancio. Abbiamo portato il contributo per la festa del Santo Patrono 
che, come certamente meglio di me voi sapete, si festeggia con la Festa Grande ogni tre anni l’abbiamo 
aumentato da € 150.000,00 dell’ultima edizione a ben € 200.000,00 di spese comunali per la festa di 
quest’anno. Dicevo poc’anzi che la cultura vede un capitolo con uno stanziamento di € 30.000,00, abbiamo 
portato il capitolo del turismo a € 40.000,00 in questa fase iniziale nel previsionale, abbiamo stabilizzato per 
il prossimo triennio il trofeo podistico Madonna degli Ammalati, sperando che questo possa tornare ad essere 
un grande vettore per, non soltanto lo sport nella nostra città, ma soprattutto un momento turistico di 
rilevanza internazionale, attraverso appunto lo sport e la pratica delle buone pratiche di salute per far sì che 
Misterbianco possa tornare a essere anche attrattore di momenti sportivi come questo, quindi abbiamo 
portato il capitolo a € 10.000,00 confermando per il 2025 per il 2026 e per il 2027 sicuramente una base di 
partenza che dà la possibilità a chi organizza il torneo di sapere che l’Amministrazione c’è. Abbiamo portato 
il capitolo Madonna degli Ammalati a € 25.000,00 ci riserviamo chiaramente la possibilità di fare eventuali 
variazioni per far sì che questa festa della Madonna degli Ammalati, soprattutto con il grande investimento 
che è stato fatto su “Campanarazzu”, possa tornare sempre più ad essere quella festa che ricordiamo di 
quando eravamo bambini, che tutta la comunità misterbianchese si stringeva attorno alla Madonna degli 
Ammalati e alla sua festa prima dell’inizio delle scuole, io l’associo in maniera romantica a questo momento, 
ma penso che sia il ricordo di tante generazioni di misterbianchesi, vedo il presidente che annuisce, di 
romanticismo, ma perché credo che l’assessore di un bilancio e ed è una critica che piacevolmente accolgo. 
E’ vero, non si può parlare solamente di numeri, dico, è chiaro che la base di questi documenti siano 
esclusivamente i numeri, però i numeri sono la rappresentazione di quella che è la visione prospettica e 
programmatica che la nostra Amministrazione ha dal primo giorno. Non si può immaginare di realizzare 
qualcosa se poi, all’interno dei capitoli di spesa del nostro bilancio, non vi è la capienza tale per poterlo fare 
e se i numeri quindi non sono dei numeri là a caso, ma sono esattamente la rappresentazione di uno studio, di 
un ascolto del territorio, il bilancio di previsione non ha assolutamente motivo di esistere, invece la nostra 
azione è stata questa, è stata quella dell’ascolto della città, è stata quella dell’ascolto delle categorie 
produttive, del Consiglio Comunale, della Commissione Consiliare Bilancio, che ringrazio nuovamente per 
l’aiuto e presento l’emendamento dell’Amministrazione a firma del Sindaco a questa proposta di bilancio. 
Abbiamo alla prima voce, c’è nel 2025 più € 50.000,00 Missione 14 Programma 2 Titolo 1 altro non è che un 
contributo che la Regione sta concedendo a Misterbianco per alcune tipologie di eventi fieristici, rigo 2 
Missione 20 Programma 3 Titolo 1 sono in fondo obiettivi di finanza pubblica più € 82.165,00 per il 2025, 
più € 160.329,00 nel 2026, più € 164.129,00 l’abbiamo spiegato in Commissione, insieme alla dottoressa Di 
Mulo. E’ un obbligo, un vincolo che la legge ci impone da questo esercizio provvisorio, addirittura i Comuni 
che hanno già approvato il bilancio di previsione qualche settimana fa, sono costretti a fare una variazione 
entro 30 giorni dalla pubblicazione della Gazzetta, quindi noi stiamo anticipando, essendo in fase di 
previsione, portandolo subito, quindi il Consiglio comunale non sarà investito di questo ulteriore variazione 
al bilancio. Stiamo aumentando al capitolo 4 le manifestazioni sportive, che già avevamo aumentato in 
questo bilancio di previsione, portandolo da € 3.500,00 a € 5.000,00, abbiamo recuperato altri € 1.000,00 per 
dare la possibilità, appunto di poter incidere maggiormente sulle iniziative sportive la nostra città, abbiamo 
aumentato al rigo 5 Missione 12 Programma 8 Titolo 1 il contributo alle associazioni socioassistenziali 
aumentandolo di € 5.000,00, anche per questo ringrazio il contributo dei consiglieri comunali di maggioranza 
che hanno spinto affinché le associazioni potessero godere di più risorse. Rigo 6 Missione 1 Programma 1 
Titolo 1 più € 9.000,00 abbiamo voluto individuare, grazie anche al suggerimento del Presidente del 
Consiglio, che in questi ultimi mesi ha dato un impulso importante a un progetto di educazione civica che 
credo fondamentale per il futuro della nostra città, ovvero quello dei Baby Sindaci e dell’insegnamento della 
Costituzione e delle regole del vivere civile all’interno già delle scuole elementari e medie, quindi, nei nostri 
comprensori scolastici di progetti, proprio tesi al rendersi conto di quanto sia importante vivere in maniera 
civile compatta con tutte le categorie della città, e quindi lo aumentiamo di € 6.000,00 per quanto riguarda 
appunto il capitolo degli organi istituzionali per i Baby Sindaci e credevamo fosse importante immaginare 
anche una risorsa per questo viene portata a 9 per quanto riguarda le attività e le iniziative in materia di 
legalità, crediamo sempre più che questa Amministrazione comunale, che questo Consiglio comunale debba 
stare certamente dalla parte della legalità, e quindi incentivare iniziative che promuovano la legalità a 360 
gradi, in cooperazione con tutti quelli che sono gli organi di questa Amministrazione, anche l’Osservatorio 
della Legalità ci sembrava cosa buona e giusta e quindi parte di questo incremento va appunto a questo tipo 
di iniziativa. Vedete la variazione di proposta, in uscita quindi € 10.000,00 per raggiungere questo obiettivo, 
che altro non sono che una previsione maggiorata, che abbiamo escogitato con gli uffici di poter essere tolta 
sulle mense scolastiche e poi dalle spese legali il capitolo rigo 8 missione 1 programma 11 titolo 1 in questo 
modo abbiamo una variazione in entrata di € 147.165,00 e € 97.165,00 di uscita per il 2025 per il 2026 di € 
164.129,00 in entrata e in uscita per il 2027 e 164.129,00 in entrata e uscita. Grazie”.

Il Consigliere Anzalone, presidente della VI commissione bilancio: “Grazie signor Presidente. 
Allora io faccio una breve relazione come dire generica, poi sugli interventi specifici andremo dopo, 
ovviamente dopo aver esaminato anche gli emendamenti. Allora parliamo del bilancio di previsione, 



proposta 5 del 3 febbraio 2025, il bilancio di previsione sappiamo tutti cos’è, uno strumento attraverso il 
quale gli organi di governo dell’ente, nell’ambito dell’esercizio delle proprie funzioni di indirizzo e 
programmazione, definiscono le risorse da destinare a missioni e programmi, coerentemente anche con 
quanto previsto dai documenti della programmazione. Quindi abbiamo appena approvato il DUP, che è un 
allegato fondamentale del bilancio, peraltro il DUP e il bilancio che approviamo nella stessa seduta grazie a 
una sentenza, se non ricordo male, del Consiglio di Stato di un paio d’anni fa, credo, che consente perché 
prima si facevano una seduta singola per approvare il DUP e poi successivamente un’altra seduta separata 
per approvare il bilancio. Adesso con questa sentenza si dà la possibilità fondamentalmente di approvare 
DUP e bilancio, che normalmente sono collegati, nella stessa seduta con notevole risparmio di tempo, fra 
l’altro. Il bilancio è disciplinato dal regolamento di contabilità armonizzata quindi dal 118 del 2011 che ha 
introdotto questo sistema, appunto, contabile armonizzato, che ha la finalità di rendere i bilanci degli enti 
territoriali, omogenei tra di loro, anche ai fini del consolidamento, con i bilanci delle amministrazioni 
pubbliche, come diceva bene la dottoressa di Mulo, esponendo separatamente l’andamento delle entrate e 
delle spese riferite a quell’orizzonte temporale, che è l’orizzonte del bilancio di previsione, tre anni, quindi, 
in questo caso '25, '26 e '27, do contezza di una delibera della Corte dei Conti in Sezioni riunite in sede di 
controllo, la numero 20 del 17 dicembre 2019, la quale, richiamando apposite norme, prevede che i bilanci 
dei Comuni si considerano in equilibrio, perché il principio fondamentale, è il principio di equilibrio di 
bilancio, quando sia in fase di previsione che di rendiconto, conseguono un saldo non negativo in termini di 
competenza tra entrate finali e spese finali. Abbiamo visto qual è la struttura del bilancio, quindi le entrate, 
che sono suddivise in titolo uno, entrate correnti, trasferimenti correnti, poi entrate extra tributarie, non mi 
soffermo sul sull’elenco dei titoli delle entrate e delle spese fra le entrate, certamente quello importante sono 
le entrate correnti, cioè quella parte del bilancio nella quale l’ente scrive la propria potestà impositiva 
autonoma, quindi nel campo delle imposte, delle tasse quale aspetto della propria autonomia, imposte, tasse e 
proventi assimilati e fondi perequativi e quant’altro. Fra queste io metterei: importanza riveste il Fondo di 
solidarietà comunale, che è un fondo per le chance del Comune alimentato, anche con una quota del gettito 
IMU di competenza del Comune secondo anche un criterio di perequazione. Con la legge di bilancio 2020, 
importante dirlo, il fondo viene incrementato con delle risorse statali aggiuntive, che sono quelli che 
provengono dal sistema di perequazione, pur essendo vincolate al potenziamento dei servizi sociali, asili 
nido, trasporto scolastico, disabili. Lo ha detto qui il dirigente, la dottoressa Di Mulo, in esecuzione della 
sentenza della Corte Costituzionale del 2023, la 71, la legge bilancio 2024 elimina le risorse aggiuntive dal 
fondo che poi confluiscono in un apposito fondo separato, denominato “Fondo Speciale Equità” Livello dei 
servizi sui trasferimenti correnti. Per quanto riguarda il Comune di Misterbianco, le risorse aggiuntive 
prudentemente dai servizi sociali ammontano per il 2025 a € 1.356.000,00 e rotti, di cui € 828.000,00 per 
asili nido, € 100.000,00 per il trasporto disabile e € 427.000,00 e rotti per il potenziamento dei servizi sociali, 
che ne so l’assistenza domiciliare agli anziani, per esempio. Per quanto riguarda i trasferimenti, i 
trasferimenti correnti: abbiamo i trasferimenti e i contributi effettuati nel settore pubblico, ai quali l’ente ha 
poco potere di attivazione, ecco perché si parla di entrata derivata fondamentalmente, tra le entrate 
extratributarie, cioè quelle che non hanno natura tributaria destinata al finanziamento di spese correnti, 
troviamo per esempio i servizi a domanda individuale, che sono importantissimi, di cui la Giunta, per 
esempio, con deliberazione numero 9 del 2025 approva la percentuale di copertura nella misura del 46,34% 
l’anno scorso era il 45% e qualcosa e anche il CUP, il canone unico patrimoniale, che poi è quello che ha 
preso il posto della TOSAP, fondamentalmente diventando tariffa a corrispettivo; ancora, le entrate capitali, 
il dato in conto capitale va, beh, sappiamo si parla di tributi in conto capitale, quindi riscossione dei proventi 
da condono edilizio e che nei tre anni, stimati in € 205.000,00, i contributi agli investimenti quelli per 
intenderci ai sensi della legge regionale 9 del 2020, quindi € 664.000,00 per compensare le minori entrate per 
i comuni, le zone di urbanizzazione € 800.000,00 nel triennio, destinati a interventi di manutenzione, 
riqualificazione ed altro. Ne abbiamo parlato poco fa, il Fondo crediti dubbia esigibilità. Il Fondo crediti, 
dubbia esigibilità, si utilizza a fronte di crediti di dubbia esazione, accertati in esercizio, quindi l’IMU, la 
TARI, i proventi del Codice della strada, i proventi dell'Acquedotto, tutti quei crediti che per determinati 
motivi sono difficilmente esigibili, cioè io ho il credito, ma non riesco ad esigerlo. Qui con il metodo della 
media, esempi che vi risparmio, per il quinquennio 2019/2023, nel bilancio viene stanziato il Fondo per circa 
€ 9.000.000,00 nel 2025; mentre nel '26 e '27 diventano € 9.200.000,00. il Fondo pluriennale vincolato, ne 
abbiamo già parlato, quando allorché abbiamo fatto la relazione sul DUP, è assestato nel 2024 per € 
9.500.000, per il triennio 2025/27 viene quantificato in € 64.800,00 per la parte corrente. I Revisori dei 
Conti, col verbale numero 6 del 21 febbraio 2005 ci danno un parere favorevole, sostenendo che non c’è 
nessun disavanzo, non c’è nessun piano di congruità, non c'è dissesto finanziario, evidentemente, quindi il 
parere favorevole motivato con la coerenza interna, la congruità e l’attendibilità contabile alle previsioni di 
bilancio. Chiudo, Presidente, dando contezza di quello che poco fa hanno accennato sia la dottoressa Di 
Mulo che l’assessore Moscato, cioè il cosiddetto Fondo obiettivi di finanza pubblica, perché è una novità di 
quest’anno; la legge di stabilità di quest’anno è stata disposta il 6 febbraio scorso, quindi parliamo di meno di 
20 giorni fa, istituisce una sorta di concorso alla finanza pubblica. Io, dieci giorni fa sono stato con il 
presidente Tajani, lui parlava di contributo alla fiscalità generale, per essere proprio precisi, c’è un contributo 



che ogni Comune deve versare allo Stato, questo è un accantonamento obbligatorio, diciamo così, che per il 
triennio '25/'27 per il Comune di Misterbianco incide nella misura di € 82.165,00 nel primo anno, quindi il 
2025 e poi al 2026, '27 e '28 è € 164.300,00 quindi si raddoppia, addirittura al 2029 € 278.000,00 quindi si 
triplica fondamentalmente; è un contributo, lo abbiamo detto, alla fiscalità generale, quindi è un concorso 
della finanza pubblica. L’accantonamento, cosa importante, va effettuato entro 30 giorni dalla pubblicazione 
in Gazzetta, se il bilancio è già stato approvato, altrimenti va inserito nello stesso, come stiamo facendo oggi. 
Diventa fondamentalmente l’emendamento, la voce dell’emendamento che spiegava poco fa l’assessore 
Moscato tra l’altro se il bilancio si chiude in positivo, l’accantonamento poi viene svincolato e reso libero per 
essere utilizzato per fare investimenti e questa è una cosa da non sottovalutare. Se invece il bilancio dovesse 
chiudersi in perdita o in pareggio, si utilizzerà il fondo per coprire le perdite, fondamentalmente anche qui io 
mi fermerei qui, Presidente, e poi dopo passiamo alla discussione politica. Grazie”.

La Consigliera Caruso C.M.: “grazie Presidente, allora vado; intanto non ho capito, mi sono un po’ 
persa, li presento tutti, l’emendamento numero 3 da numerazione che viene assegnata dal Protocollo riguarda 
una variazione positiva di € 5.000,00 in più nella Missione 12, Programma 8, Titolo 1, che sarebbe il capitolo 
19235, che riguarda il contributo alle associazioni socioassistenziali appunto per € 5.000,00 e questi € 
5.000,00 li prendiamo da una variazione negativa dalla Missione 7, Programma 1, Titolo 1 Capitolo 70889 
che riguarda il capitolo relativo alle luminarie. Questo emendamento nasce comunque da una realtà che è 
presente all’interno del territorio misterbianchese, che è quello dell’associazionismo e dell’assistenza di 
tantissime associazioni alle persone più bisognose e che quindi, in realtà insieme al Consigliere Zuccarello, 
abbiamo pensato fosse necessario anche visto l’enorme crisi a cui ormai purtroppo siamo abituati. Lo 
trovavamo com’è un emendamento importante da presentare e da far arrivare più fondi possibili a queste 
associazioni che sono impegnate giornalmente nell’assistenza ai più bisognosi. Vado avanti con gli 
emendamenti, l’emendamento numero 4 è stato ritirato; l’emendamento numero 5 riguarda una variazione 
positiva di € 10.000,00 variazione positiva nella Missione 4, Programma 6, Titolo 1 nel capitolo 70532 che è 
la manutenzione degli scuolabus e una variazione negativa sempre di € 10.000,00 dalla Missione 7, 
Programma 1, Titolo 1, il capitolo 71017, che è il capitolo relativo agli interventi in campo turistico, qui 
abbiamo pensato sempre insieme al consigliere Zuccarello, di rimpolpare un capitolo che si, pur vero, mi 
dicevate, insomma, che ha già una base che per gli uffici può essere sufficiente, però, considerando che 
siamo a inizio anno, che abbiamo davanti 10, 11 mesi di attività che porteranno avanti gli autobus, gli 
scuolabus dei bambini, abbiamo preventivato che probabilmente questi soldi non ci basteranno e chiaramente 
i mezzi sono fondamentali per i bambini e quindi abbiamo pensato di rimpolpare questo capitolo. Andiamo 
all’emendamento numero 6: questo emendamento lo voglio un attimino spiegare, è un emendamento con una 
variazione positiva di € 5.000,00 che noi intendevamo rimpolpare, il capitolo 73495, che è il capitolo relativo 
agli interventi delle donne; scopriamo in sede di confronto, poco prima del Consiglio, che il capitolo è già 
stato rimpolpato, era di € 10.000,00,  è già stato rimpolpato di altri € 10.000,00 per un totale di € 20.000,00 e 
quindi chiaramente, in ogni caso, ci riteniamo soddisfatti, perché noi ne avevamo previsti solo € 5.000,00 in 
realtà se ne sono aggiunti altri € 5.000,00, quindi € 10.000,00 in qualche modo io lo presento: questo 
emendamento, perché chiaramente è il frutto del nostro lavoro, però di base, chiaramente, accettiamo e siamo 
contenti di sapere che comunque il capitolo è rimpolpato già di € 10.000,00 ci riserviamo eventualmente di 
fare poi, che ne so, una variazione di bilancio più avanti, chissà se dovesse essere necessario, comunque 
questo chiaramente noi lo ritiriamo in questo caso, il 6. Allora passo all’emendamento numero 7, mentre l’8 
preferisco che lo presenti il Consigliere Zuccarello, anche perché lui è il primo firmatario. Allora, 
l’emendamento numero 7 riguarda una variazione positiva nella Missione 4, Programma 2, Titolo 2, per € 
10.000,00 nella manutenzione straordinaria degli edifici scolastici per l’esattezza, il capitolo 71614, questi € 
10.000,00 li prendiamo da una variazione negativa nella Missione 10, Programma 5, Titolo 2, il capitolo 
71383, che sono le prestazioni professionali. C’è poco da spiegare in questo capitolo, che chiaramente la 
manutenzione straordinaria degli edifici scolastici, considerando che siamo nel mese di febbraio, è chiaro che 
la cosa principale che dobbiamo garantire, è non solo il benessere dei bambini, ma anche la salubrità e la 
l’integrità degli edifici in cui i nostri ragazzi, i nostri bambini, passano praticamente la maggior parte del loro 
tempo e dei loro giorni, quindi lo prevediamo come un emendamento fondamentale da presentare oggi in 
Consiglio. Grazie Presidente”.

Il Consigliere Zuccarello M.: “grazie Presidente, un saluto alla dottoressa Di Mulo, che ringrazio, il 
Segretario, i colleghi tutti, al pubblico che ci segue in sala e da casa. Allora, la variazione negativa da 
Missione 7, Programma 1, Titolo 1, di € 4.000,00 appunto dagli interventi in campo turistico verso lo sport 
Missione 6, Programma 1, Titolo 1, 70462, che nasce anche, appunto, da una mia presenza in VI 
Commissione ed alcune domande fatte sia all’assessore Moscato che alla dottoressa Di Mulo che devo dire 
mi hanno risposto in maniera chiara e nasce anche da un emendamento che è stato votato l’anno scorso in 
maniera, credo all’unanimità, che riguarda la podistica internazionale e quindi apprendo che anche dalla 
discussione che sono stati inseriti € 10.000,00 per i prossimi tre anni; € 10.000,00 annui per i prossimi tre 
anni sulla podistica internazionale, sicuramente un trofeo che dà lustro e credo che l’anno scorso tutto il 



Consiglio abbia accolto favorevolmente, con la consigliera Caruso, quindi abbiamo comunque ritenuto 
opportuno rimpolpare questo capitolo e dare ulteriore linfa allo sport, perché riteniamo che mettere risorse 
economiche, investire nello sport, abbia un’importanza sia per i nostri ragazzi, per i più giovani, ma non solo 
e anche per l’importanza sociale che può avere appunto lo sport, grazie”.

Il Consigliere Nastasi I.: “grazie signor Presidente, colleghi consiglieri, Presidente, io prima di 
presentare l’emendamento, voglio ringraziare il lavoro svolto dal Presidente della VI Commissione, il 
consigliere Anzalone, voglio ringraziare tutti i colleghi Consiglieri della VI Commissione che come sempre 
ogni anno e per ogni occasione, si dimostra l’attaccamento al ruolo di consigliere comunale, allo svolgimento 
del lavoro, importante che svolgiamo all’interno di questa di questa Commissione. Io, Presidente, presento 
un emendamento, un emendamento di € 10.000,00 per aumentare il capitolo per i servizi della biblioteca 
comunale, si sottraggono € 5.000,00 dal capitolo delle fiere e del turismo, € 5.000,00 e € 5.000,00 per 
aumentare questo capitolo dei servizi della biblioteca, un emendamento che è già studiato con l’ufficio, 
perché abbiamo visto che durante l’anno e spesse volte quasi sempre in questi anni abbiamo visto che poi 
questi due capitoli dove vengono tolte queste somme, sono dei capitoli che sono oggetto di modifiche perché 
arrivano somme da parte della Regione proprio per iniziative delle fiere e nel campo turistico. Questi € 
10.000,00 nella biblioteca, perché? Servono a garantire e poi verificare comunque, durante l’anno, se ci sia la 
necessità di rimpinguarlo nuovamente, servono a garantire il servizio di apertura pomeridiana della 
biblioteca; parliamo della biblioteca dello stabile ex ospizio, perché diversi giovani mi hanno attenzionato 
una problematica, che è quella che nel pomeriggio il locale, da dopo la pandemia non ha ripreso il servizio di 
apertura giornaliero pomeridiano. Assieme a questa idea, questa istanza che è stata accolta in questo 
emendamento e che stasera sottoporremo al voto del Consiglio comunale, con questi € 10.000,00 comunque, 
con queste somme, c’è anche l’impegno per sistemare i computer e rimpinguarli numericamente, cioè 
maggiorare i computer nella biblioteca comunale, perché sembrerà strano, ma ancora oggi famiglie in 
difficoltà nel nostro territorio, non riescono ad acquistare computer per i propri figli e visto oramai il nuovo 
metodo di insegnamento nelle scuole, che quasi tutto viene gestito con presentazioni multimediali, quindi i 
ragazzi si ritrovano a dover lavorare con difficoltà nella preparazione degli studi, quindi riuscire a fornire un 
servizio adeguato della nostra biblioteca per tutti coloro che abbiano la necessità di andare a studiare e 
preparare gli studi con dei computer, diventa importante. Quindi, io sottopongo questo emendamento, l’ho 
spiegato e spero che tutti i consiglieri comunali abbiano la sensibilità nell’accoglierlo, perché riguarda un 
servizio che, a mio avviso, è molto importante per la nostra comunità. Grazie Presidente”.

Il Presidente: “Grazie consigliere Nastasi, a questo punto c’è il decimo che lo presenta 
l’Amministrazione. Sempre l’Assessore Moscato”.

L'ass.re Moscato D.: “Sì, grazie Presidente, è una cosa abbastanza tecnica, nel senso che, con la 
l’aumento del personale già in essere e programmato, si è resa necessaria l’individuazione dell’aumento del 
capitolo dei buoni pasto per gli impiegati comunali, quindi l’ufficio ci ha presentato la necessita di portarlo 
in variazione positiva di € 20.000,00 e all’interno della stessa missione € 20.000,00 che vengono tolti da 
spese per il personale di un indipendente che è andato in mobilità, quindi all’interno della stessa missione per 
i buoni pasto degli impiegati. Grazie.

Il Consigliere Strano F.: “Presidente buonasera, grazie per la parola buonasera, cari colleghi, un 
saluto e ringrazio la dottoressa Di Mulo per l’ottimo lavoro svolto, ringrazio sempre l’Assessore Moscato 
perché è sempre presente ad ogni nostra domanda e quesito e soprattutto ringrazio i consiglieri che hanno 
lavorato al bilancio nella VI Commissione, compreso il Presidente Ninni Anzalone e vi ringrazio per questo. 
Detto questo, Presidente, oggi, giorno, se non erro, 27 febbraio, è una giornata importante per il Comune di 
Misterbianco, perché per la prima volta in assoluto, in questo periodo si tratta e si porta una previsione di 
bilancio in questo caso 2025-2027, quindi sono fiero e orgoglioso oggi di essere presente a questa nostra 
giornata, perché sono certo che il bilancio andrà accettato e colto da tutti i consiglieri in maniera positiva, ma 
essere presente a questa giornata per me è di grande importanza, perché per la prima volta in assoluto 
riusciamo a dare un segnale forte alla nostra comunità e a tutti i misterbianchesi. Detto questo, vorrei entrare, 
se mi permette, Presidente, nel dettaglio. Allora quest’anno come negli anni passati questa Amministrazione 
si mostra sensibile a quelli che sono i servizi sociali, anche quest’anno c’è stato un potenziamento su quelli 
che sono i servizi sociali, dove in realtà la somma destinata l’anno scorso, quest’anno è aumentata 
ulteriormente, diamo senza dubbio un ottimo contributo a quello che è l’assistenza anziani, assistenza ai 
bambini portatori di handicap, ricovero minori, il Fondo di assistenza domiciliare è aumentato anche 
quest’anno, poi abbiamo un capitolo per le neomamme, questo capitolo in realtà che cos’è? È un capitolo, se 
non erro, presidente o assessore, mi dica lei, è una “tantum” il capitolo neomamme, che è una somma 
destinata ai nascituri per l’anno 2025, poi abbiamo il sostegno attività socioassistenziali; per quanto riguarda 
il sostegno alle attività socioassistenziali consideriamo che in bilancio abbiamo € 30.000,00 abbiamo messo 
ulteriori € 5.000,00 noi come maxiemendamento, se non erro e siamo arrivati a un importo di € 35.000,00, 
poi abbiamo € 30.000,00 sulla cultura e la ringrazio per questo Assessore Moscato, perché in realtà il mio 



pensiero è diverso rispetto a qualcun altro, perché per quanto riguarda manifestazioni e interessi sulla cultura, 
la Città di Misterbianco per l’anno 2024 si è attivata parecchio con eventi particolari diversi rispetto agli anni 
precedenti. Si è valorizzata quella che è la cultura, cultura musicale, di poesia, di prosa, artistica e 
quant’altro, cosa che, a mio avviso e a mio parere in realtà era molto carente negli anni precedenti. Poi 
abbiamo un ulteriore emendamento che è quello delle pari opportunità che ha avanzato da € 10.000,00 
quest’anno a € 20.000,00, una ulteriore cosa che volevo dire, se mi permette, Presidente, è quello che in 
realtà, in questo periodo la V Commissione consiliare si è dedicata a quello che è l’ascolto degli anziani e dei 
minori, per quanto riguarda gli anziani, in realtà la V Commissione cosa ha fatto? Ha semplicemente 
ricevuto in Commissione, abbiamo fatto visite in vari centri anziani e abbiamo cercato di ascoltare quelle che 
erano le loro esigenze, le loro preoccupazioni, i loro desideri e quant’altro. Ed è emerso un aspetto molto 
importante, un aspetto strutturale dove gli anziani hanno bisogno di alcune piccolezze, alcune attenzioni. Una 
di queste attenzioni, ci è stato richiesto da più centri, se non da tutti i centri, se non ricordo male, quello di 
avere la possibilità di avere all’interno dei centri dei condizionatori, quindi dei climatizzatori e questa nostra 
richiesta da parte di tutti i consiglieri della maggioranza è stata accolta positiva da parte del Sindaco dove in 
realtà ci ha promesso e garantito, volevo ribadire questa premessa, mi dispiace che in realtà il Sindaco non è 
presente. Ribadire la promessa di andare ad effettuare questi lavori per quanto riguarda quelli che sono gli 
anziani, quindi riuscire a garantire a queste persone, che peraltro sono la nostra linfa vitale, di trovarsi in uno 
stadio, in un clima più corretto e giusto per quanto riguarda le loro attività extra casalinghe, se così lo 
possiamo definire. Poi un altro aspetto molto importante, sempre per quanto riguarda gli anziani, volevo 
chiedere un’ulteriore cosa, Presidente, visto che il Sindaco non c’è, magari lei si fa portavoce di questa cosa, 
la possibilità di andare a sistemare, questa è una richiesta che ci è stata fatta molte volte dagli anziani del 
centro di Lineri, quello che è il loro campetto di bocce. Loro in realtà, cosa fanno: passano i loro pomeriggi 
giocando a bocce e questo campetto in realtà per loro è di estrema importanza. Sembrerebbe una 
sciocchezza, ma in realtà per loro è importante e noi come Comune, perché non possiamo fare questo? Lo 
possiamo fare e sono certo che da parte dell’Amministrazione arriverà il parere favorevole. Poi finisco con 
un'ultima  considerazione, per quanto riguarda invece l’ascolto dei minori, noi cosa abbiamo fatto come V 
Commissione, abbiamo invitato gli studi scolastici, in molte di queste Commissioni sono stati presenti oltre 
che ai Consiglieri di Commissione, anche altri Consiglieri di maggioranza, anche altri consiglieri 
d’opposizione e hanno apprezzato questo nostro, diciamo, questi nostri incontri con questi bimbi che 
rappresentavano quello che era il Baby Consiglio Comunale, quindi abbiamo conosciuto i Baby Sindaci, 
Baby Assessori, Baby Consiglieri Comunali dei vari istituti scolastici e anche lì, in quell’occasione ci è stata 
fatta una richiesta, quella di riuscire come Amministrazione a contribuire a un supporto per quelle che 
potevano essere le spese per il CCDR il Consiglio comunale dei ragazzi, quindi come Amministrazione mi 
dica Ferro, assessore Moscato, abbiamo dato un contributo pari a € 6.000,00 per quanto riguarda il supporto 
per il CCDR. Detto questo mi sembra di aver finito, magari prosieguo successivamente. Grazie”.

Il Consigliere Nastasi I.: “grazie signor Presidente, io mi collego subito dall’intervento del collega 
Strano, ho partecipato anche io a qualche incontro delle visite dei ragazzi, dei Baby consigli e dei Baby 
sindaci in Commissione e devo dire che il lavoro che svolgono i professori a scuola nel trasmettere i valori, 
educare all’educazione civica, il lavoro che sta svolgendo anche lei, Presidente, è davvero notevole e lo 
diciamo a “mo” di battuta, ma vuole essere uno stimolo, forse dovremmo ascoltare di più i ragazzi, perché in 
quelle occasioni che io ho partecipato a questi incontri, un po’ per spronarli a parlare, abbiamo fatto delle 
domande: quali proposte volessero portare loro in Consiglio comunale e devo dire che i ragazzi hanno una 
contezza del ruolo che svolgono, che è veramente molto, molto sorprendente, addirittura nel riportare anche 
delle esigenze molto, molto semplici ed efficaci e a tratti con una profonda coscienza sociale che è stata 
veramente disarmante. Io ricordo la richiesta da parte di un baby assessore allo sport che chiedeva in 
Commissione, ad esempio, una su tutte, la possibilità di avere acquistato dei giochi per un compagnetto 
diversamente abile, perché loro si ritrovavano a giocare a basket a scuola nell'ora di educazione fisica e il 
compagnetto non poteva giocare, quindi loro avvertivano questo disagio nei riguardi del compagnetto e 
quindi chiedevano la possibilità di avere acquistati queste attrezzature per poter rendere partecipe il 
compagnetto. Dico questo, una su tutte, per far capire la sensibilità dei ragazzi e quando diciamo spesso, e mi 
ritrovo a dire spesso, che progettare e pensare la città a misura di bambini garantisce realmente una città a 
misura di tutti quanti dei bambini e di anziani. Detto questo, Presidente, io già nel precedente intervento ho 
manifestato la mia idea: a prescindere degli scontri politici che nella dialettica tra maggioranza e opposizione 
ci stanno all’interno di un Consiglio comunale e devo dire meno male, perché è il sale della democrazia e io 
devo fare un elogio, un primo passaggio lo faccio all’inizio così non resta alla fine nella mente dei nostri 
concittadini, permettetemi la battuta, Io devo fare un passaggio per complimentarmi finalmente con 
l’Amministrazione comunale nell’aver recepito le istanze dei consiglieri di opposizione che negli altri anni 
hanno portato avanti in questo Consiglio comunale, con piccoli emendamenti che andavano nella direzione 
che quest’anno l’Amministrazione comunale finalmente, ha voluto prendere e fare proprie, nell’attenzionare  
maggiormente gli investimenti nelle fasce dei più deboli, degli anziani e di chi ha più bisogno nella città. 
L’appello è che questo sia un inizio, io ringrazio, il Sindaco è entrato proprio al momento opportuno, questo 



è l’inizio, e l’inizio perché questi sono dei temi sensibili a tutti quanti e l’emendamento che io poc’anzi ho 
presentato, è proprio in direzione di questa sensibilità e a questo c’è bisogno di legare poi tutto un lavoro 
puntuale su tanti altri aspetti e le opposizioni in questo senso, ci ritroviamo sempre a porre un contributo, 
perché io in alcuni momenti sono anche abbastanza duro, però ci tengo a distinguere il lavoro di 
un’opposizione che non sia fine a se stessa, ma di un’opposizione che contribuisce al benessere della nostra 
comunità, perché si riesce ad ottenere dei risultati anche stando all’opposizione. Io ritengo che questo sia un 
primo passo importante, però abbiamo tante altre emergenze e la maggioranza dovrebbe farsene carico in un 
quadro generale che come abbiamo detto nell’affrontare il voto di un altro documento propedeutico 
all’approvazione del bilancio, che è il piano triennale delle opere pubbliche, c’è la necessità di interrompere 
questo atteggiamento che ci ritroviamo anche nel Consiglio Comunale, questo modo di gestire, che è quello 
di gestire le emergenze, di emergenze nel senso di portare i documenti all’ultimo momento in Consiglio 
comunale, quindi una gestione emergenziale una gestione del quotidiano. Io ritengo che un’Amministrazione 
che vuole, ed è una visione che è un concetto che oggi purtroppo non ritroviamo purtroppo a nessun livello, 
cioè oggi non si ha, e quindi noi dovremmo e l’appello che faccio alla maggioranza è questo, cioè di iniziare 
a disegnare un po’ un’idea di questa città e di quello che vorrà essere. Volete che sia Misterbianco da qui a 
10 anni, a prescindere di chi la governerà, perché questo è l’opportunità che abbiamo noi, che facciamo 
politica nel riuscire a lasciare un segnale forte, un segnale che non sia fine a se stesso al consenso politico, 
ma che sia fine al benessere della nostra comunità. Io, nel chiudere, nell’andare a chiudere il mio intervento, 
tengo a fare una precisazione che sicuramente penso che sia stata una, come dire, un’inesattezza dettata dalla 
foga dell’assessore nell’elencare tante cose, Assessore, l’Osservatorio per la Legalità non è un organo 
dell’amministrazione comunale, che quest’anno ne avevamo parlato in VI Commissione che già da tempo 
che ci fosse la necessità di contribuire, l’avevamo detto Presidente, anche l’anno scorso, a me non interessa 
mettere la bandierina nella presentazione dell’emendamento, l’avevo pure detto al Presidente, consigliere 
Anzalone, in una discussione che abbiamo avuto su questo punto, ho detto: c’è la necessità che 
l’Osservatorio abbia un’autonomia sempre riferita agli uffici dell’ente nella gestione di attività di iniziative, 
perché se vogliono organizzare una conferenza, ospitare qualcuno, fare dei manifesti debbano avere la 
possibilità di fare fronte ad un fondo che permetta a quest’organo di poter lavorare nell’autonomia, l’ha fatto 
e devo dire, per onestà intellettuale, il Presidente mi aveva detto presenti l’emendamento, la Commissione lo 
fa proprio, a me non interessa, l’importante che sia stato creato questo capitolo e che ci siano questi soldi, 
anche su questo come dire, spendo una parola di apprezzamento nei riguardi dell’Amministrazione 
comunale. Io, Presidente, chiudo dicendo che dopo tutto questo buonismo, che sembrerà strano, dopo tutto 
questo buonismo che sembrerà strano, io ho delle perplessità, intanto quest’anno ci stiamo ritrovando a 
votare un bilancio tecnico, io, da architetto, quindi sto iniziando, sto imparando piano piano, i tecnicismi, 
anche rispetto a questo settore che per me i numeri sono stati sembra una difficoltà, nonostante la mia 
professione, però la dottoressa Di Mulo ha una pazienza e una capacità veramente oltre i limiti quando viene 
in Commissione, perché riesce a farci capire bene di cosa parliamo; quindi quest’anno stiamo approvando un 
bilancio tecnico e ci spiegava in Commissione che molto sicuramente ci ritroveremo a dover affrontare 
discussioni di variazione di bilancio molto spesso durante i mesi di quest’anno, quindi sicuramente ci 
ritroveremo a parlare, Sindaco, di altre istanze che ho voluto manifestare al Presidente della VI Commissione 
e anche al Sindaco, riguardo l'incremento del servizio di trasporto urbano e riguardo anche un problema di 
allagamento nei momenti di pioggia di una strada del nostro centro abitato. Io, quindi, nei prossimi mesi 
visto che non abbiamo potuto fare degli interventi in bilancio che riguardano altri momenti della gestione 
amministrativa, ci ritroveremo anche ad affrontare questi altri argomenti. Io ringrazio di nuovo la 
Commissione e ringrazio la dottoressa Di Mulo per il lavoro svolto e grazie Presidente per avermi dato la 
parola”.

Alle ore 19:16 entra il consigliere Santangelo C., per cui i consiglieri in aula presenti sono n. 20

Il Consigliere Strano A.: “grazie Presidente, buonasera ai colleghi Consiglieri, funzionari, 
l’Amministrazione, il Sindaco, in sala e ai concittadini che ci seguono in aula e da casa. Ci tenevo anch’io a 
fare il mio intervento e dare il mio contributo appunto a questa seduta in quanto si parla di bilancio, io volevo 
ringraziare per tutto il lavoro svolto dalla VI Commissione, perché quest’anno ho avuto il piacere di 
accogliere l’invito del presidente Anzalone quando per tante volte ha detto venite in Commissione bilancio 
ad ascoltare o comunque anche per capire realmente, anche chi magari come me non tratta la materia 
quotidianamente, ma comunque iniziare veramente ad apprendere, a toccare con mano quali sono i numeri e 
quindi a renderci conto realmente di tutto quello che si sta discutendo stasera. Mi allaccio al discorso che ha 
fatto il Sindaco ad inizio seduta nel pomeriggio. Oggi siamo, veramente e l’ha detto qualche altro collega 
poco fa, oggi stiamo scrivendo, come spesso è capitato in questi tre anni, una pagina importante di storia 
della nostra comunità. Noi abituati a votare da sempre il bilancio a maniche corte, con l’allerta rossa dovuta 
al caldo, ci ritroviamo a votare il bilancio con allerta gialla dovuta al freddo o al meteo, ma per il freddo e 
con e luminarie del carnevale che illuminano l’Aula, consiliare di fronte a me. Un momento straordinario che 
finalmente ci permette e permette all’Amministrazione di lavorare, non più pronunciando quella parola 



brutta e cattiva, siamo in dodicesimi, siamo in dodicesimi, quella brutta parola che non ci consente di 
lavorare bene per la nostra comunità e quindi quest’anno finalmente non la sentiremo e mi auguro che non si 
senta mai più, proprio perché continueremo ad avere il bilancio in Aula in tempi sereni, tranquilli, dove 
appunto durante l’anno ci sarà concesso anche di fare più variazioni di bilancio per raggiungere gli obiettivi 
per la nostra comunità. Si parlava prima di visione della nostra città, ma io ho partecipato alla stesura di 
questo maxiemendamento e devo dire che ne ho viste di visione di futuro della nostra città, perché comunque 
ho visto degli interventi importanti sulle scuole, sui servizi, sulle varie opportunità, sul sociale, sul turismo, 
sulla cultura, ho visto tanti interventi che portano appunto a dare dei servizi maggiori e più consistenti ai 
nostri concittadini. Magari si è fatto tesoro anche delle esperienze passate, dove magari i fondi messi in ogni 
capitolo potevano essere più risicati, un po’ più ridotti e quest’anno si sono rimpolpati quei capitoli di 
bilancio, motivo per il quale appunto, comunque avremo più disponibilità per fare degli interventi nei vari 
capitoli, nelle varie situazioni in merito. Mi lego al discorso relativo alla cultura e alle fiere, mi fa molto 
piacere vedere un emendamento dove si portano più di € 50.000,00 a questi capitoli. Io dico sempre questo, 
Misterbianco sicuramente non è famosa per la fragola, per il carciofo per la Sagra del Mandorlo, ma 
Misterbianco da sempre è sempre stata la capitale del divertimento, la città comunque della gioia, della 
spensieratezza, del divertimento, si parlava una volta avevamo Sonica, abbiamo il Carnevale di 
Misterbianco, abbiamo avuto nella nostra storia tanti momenti di cultura. C’era la Fiera di Maggio che poco 
fa accennava l’Assessore Moscato, momenti che hanno dato un’identità ben precisa alla nostra comunità e 
che rappresentano appunto, per noi, misterbianchesi dei ricordi indelebili nelle nostre menti, quindi vedere 
dei capitoli di bilancio rafforzati con somme di questo genere sicuramente ci fa ben sperare e mi auguro di 
ricominciare a vedere appunto tutte queste manifestazioni o anche soltanto che sia una, ma che sia una 
manifestazione di rilevanza, non dico provinciale, ma addirittura regionale, perché comunque lo meritiamo, 
oltre che portiamo in strada, come in questi giorni, un evento come il Carnevale, possiamo portarlo anche in 
altri periodi dell’anno, possiamo fare fiere, possiamo utilizzare tante delle nostre strutture, delle nostre piazze 
per fare eventi, ripeto, importanti perché tante cose sono state fatte in questi anni, ma molte volte la sera, 
Sindaco ci ritroviamo, soprattutto nei periodi estivi, ad andare presso altri paesi o altre città limitrofi, pur di 
trovare un po’ di divertimento, un po’ di svago e spensieratezza. Restiamo qui, stiamo a casa, nel senso a 
casa nostra, nelle strade della nostra città in modo da poter aiutare pure gli esercenti della zona, i 
commercianti, le attività ristorative e via dicendo, proprio perché il divertimento porta svago e porta gente da 
tutte le parti a venire da noi e lo stiamo vedendo, domenica avevamo le strade invase e questa domenica sarà 
molto, molto di più. Quindi ringrazio anche, i complimenti fatti dal Presidente dei revisori dei conti quando, 
prima, durante il suo intervento, ha comunicato appunto di essere un Comune virtuoso, di essere un Comune 
che comunque tiene alla propria comunità e di avere una visione di futuro per la nostra comunità. Quindi la 
ringrazio per queste belle parole, che ci fanno bene a tutti quanti noi e ci fanno capire che stiamo lavorando 
nella direzione giusta, verso un futuro migliore per la nostra comunità e per i nostri concittadini. Mi riservo 
dopo, poi per la dichiarazione di voto del bilancio”.

La Consigliera Vinciguerra A.: “buonasera Presidente, Assessori, dottoressa Di Mulo, Revisore dei 
conti e i cittadini che ci ascoltano da casa e in aula, il Segretario, il Sindaco che è qua con noi. Intanto 
volevo, desideravo, ringraziare l’Amministrazione per aver accolto quella che da tempo è una mia richiesta, 
ma condivisa da tutta la maggioranza appunto, di aggiungere dei soldi nel capitolo sulle pari opportunità, 
passare quindi da € 10.000,00 a € 20.000,00. Ho accolto con piacere anche l’emendamento della consigliera 
Caruso perché si vede che questo Consiglio comunale tutto, punta verso un’unica direzione, che è quella, 
appunto di tutelare i diritti delle persone in una società sempre più complessa, in cui appunto c’è sempre più 
disuguaglianza, non solo di genere, ma anche sociali. È giusto che noi amministratori, tutta 
l’Amministrazione, si occupi di garantire pari diritti e pari dignità a tutte le persone, e quindi grazie per 
questo. Una considerazione che volevo fare era anche il fatto che, potendo approvare il bilancio a febbraio, 
possiamo anche avere l’opportunità, tutti insieme, di programmare e organizzare degli eventi proprio per le 
pari opportunità, ma anche per tutte, diciamo le istanze che abbiamo presentato oggi. Colgo l’occasione 
anche per ringraziare il consigliere Nastasi per la proposta fatta, che condivido in pieno, ma poi questo nella 
dichiarazione di voto ne parleremo e volevo anche dire che mi ha fatto molto piacere ascoltare il parere 
comunque positivo dei Revisori dei conti dove si diceva il Comune, il dottor Salemi diceva, il Comune ha 
una buona capacità di rispettare gli impegni. Ecco, questa è una cosa che inorgoglisce tutti, perché questo 
vuol dire che la macchina amministrativa tutta, dall’Amministrazione al Consiglio comunale, ma soprattutto 
i dipendenti, perché senza di loro non si potrebbe, diciamo la macchina amministrativa non potrebbe andare 
avanti, sta funzionando e sta funzionando bene e quindi spero di continuare in questa maniera e grazie 
Presidente per l’ascolto”.

La Consigliera Nicotra R.: “buona sera a tutti, grazie Presidente, saluto i funzionari l’Assessore, il 
Sindaco che è appena andato via, tutti noi Consiglieri. Dopo aver votato stasera, questo documento  
importante come il DUP, il Documento Unico di Programmazione che riguarda il programma relativo al 
2025- 2026-2027. Stasera stiamo per andare a votare il bilancio, un bilancio a lungo termine, riguardando i 



tre anni. Praticamente questo bilancio ci permette di programmare il futuro della nostra città e una particolare 
attenzione ho notato in questo bilancio va fatta ai servizi sociali, alle scuole, al contributo che stiamo 
aumentando alle neomamme, quindi direi che è particolarmente sensibile alle tematiche che ci affliggono 
quotidianamente. Poi volevo fare una particolare attenzione all’emendamento fatto dai Consiglieri Caruso e  
Zuccarello riguardante lo sport, era un argomento che noi tutti, insomma avevamo trattato. Già, ne avevamo 
parlato con i colleghi di maggioranza e già negli anni passati da € 2.000,00 l'avevamo portato a € 5.000,00 e 
ora l'avevamo portato a € 6.000,00, apprendo favorevolmente la vostra proposta di aumentarlo, anche perché 
noi parliamo di un’Amministrazione che è stata sempre favorevole all’incremento dello sport nella nostra 
città, con eventi che intaccano anche le scuole, le società della cittadina. Un ringraziamento particolare va 
fatto al Presidente di Commissione bilancio, Ninni Anzalone, il quale, ritengo che ha svolto in modo 
veramente lodevole i lavori svolti in Commissione, di cui io in prima persona ne faccio parte. Ringrazio, 
infatti la dottoressa Di Mulo e l’Assessore Dario Moscato, che sono intervenuti più di una volta, anzi diverse 
volte in Commissione proprio per spiegarci in modo tecnico e con un linguaggio di comprensione anche a 
chi non si occupa nella quotidianità di stilare bilanci per poterci dare la possibilità stasera di capire ciò che 
stiamo andando a votare. Non voglio essere ripetitiva, però è la prima volta nella storia, che si approva un 
bilancio il 27 febbraio e di questo ne sono orgogliosa, quindi, grazie a tutto il lavoro che ci sta dietro per aver 
permesso di avere questi documenti in tempo in Commissione, di averli potuti studiare e oggi ci ritroviamo 
qui a segnare come diceva anche il collega Strano una giornata e una serata importante per la nostra 
comunità; mi riservo poi di continuare dopo per la dichiarazione di voto”

Il Consigliere Anzalone A.: “grazie signor Presidente, il mio sarà un intervento breve, anche perché 
i colleghi hanno detto tutto quello che c’era da dire, quindi fondamentalmente c’è poco da aggiungere. 
Qualche numerino lo do e poi traggo le mie conclusioni, dunque: l’abbiamo detto il bilancio, è un bilancio 
che dà grande attenzione al settore sociale, fragili, minori, l’assistenza scolastica passa da 520mila a 670mila 
i minori passano 274milaa 350mila, le neomamme usufruiscono del capitolo di € 20.000,00, c’è un aumento 
della spesa per il personale. Andiamo ai lavori pubblici, oltre ai progetti del PNRR, abbiamo visto, parlando 
poco fa, in termini introduttive generici del bilancio che ci sono progetti in corso di esecuzione per € 
29.500.000,00 PNRR sto parlando, oltre questi c’è l’accordo quadro sulla manutenzione dell’illuminazione. 
Inizieremo a pagare il mutuo per la sostituzione delle lampade con led con gli interessi di preammortamento, 
di un mutuo non erogato, ma solo assunto dalla Cassa depositi e prestiti importante, poi i soldi verranno 
erogati dopo con il saldo a consolidamento lavori, ed è giusto anche dirlo. Abbiamo visto il fabbisogno del 
personale, 18 assunzioni previsti nel triennio, 13 nel 2025, 4 nel 2026, una nel 2027, c’è un aumento della 
spesa per l’energia elettrica, che ormai è diventata una costante, perlomeno di questi tre anni di 
Amministrazione Corsaro; passa da un aumento di € 400.000,00 rispetto al bilancio precedente, per quanto 
riguarda lo sport, ne hanno parlato chi mi ha preceduto, viene consolidato il Trofeo podistico, trofeo 
Madonna degli Ammalati con € 10.000,00 in più per tre anni, fondamentalmente. La manutenzione degli 
impianti sportivi, c’è questo accordo quadro per le strade, impianti sportivi per € 16.500,00. L’emendamento 
dei colleghi Caruso e Zuccarello porta € 4.000,00 nello sport, in più, poi sugli emendamenti mi esprimerò. 
Dopo la festa di Sant’Antonio a € 200.000,00, un contributo che supera quello dell’anno scorso, erano 150 
mi pare, € 200.000,00 che ricordiamo noi abbiamo votato l’anno scorso, credo o un anno e mezzo fa, il 
regolamento per la concessione dei contributi, quindi il 50% viene dato subito a titolo di acconto, ma il 50% 
di saldo viene dato dopo i festeggiamenti, previo il rendiconto dell’attività, viene dato alla fine dei 
festeggiamenti, previo apposito rendiconto. Il fondo sanitario l’abbiamo visto confermato € 6.600.000,00, il 
fondo crediti di dubbia esigibilità l'abbiamo visto, sui rifiuti viene confermato il PEF dell’anno scorso, 
perché poi il prossimo si aggiornerà al 30 aprile. Detto questo, qualche considerazione: Presidente, la nota 
più positiva dico, è inutile dire che il bilancio viene approvato in termini di legge il 28 febbraio, quindi così 
siamo contenti; è vero che entriamo nella storia, perché comunque stiamo parlando di un bilancio approvato 
a febbraio, questo cosa permette? Permette agli uffici di lavorare non ricorrendo ai dodicesimi che credo ci 
siano grandi differenze voglio dire e permette anche di potere programmare, in maniera ordinaria o 
programmare in via d’urgenza qualora si ritenesse necessario, fosse necessaria la variazione di bilancio da 
qui al 30 novembre e le variazioni al bilancio, di un’Amministrazione che è in continua attività, a prescindere 
dal colore politico evidentemente ci sono, c’è poco da fare, le variazioni di bilancio che possono anche, come 
dire, partire perché no’, dagli emendamenti proposti stasera e poi su quello ragionare anche in termini 
successivi. Per quanto riguarda gli emendamenti, Presidente, io dico subito qual è il mio parere. Una nota 
positiva che io, da tre anni a questa parte riscontro, è il dialogo che si apre fra maggioranza e opposizione 
quando si parla di bilancio. Poi è chiaro che ognuno fa, c’è il gioco delle parti, come si dice in francese, 
ognuno si cerca di buscarsi la pagnotta, no? E’ normale, però quando si parla di bilancio e siccome il bilancio 
rappresenta la visione che l’Amministrazione ha della città, quindi l’idea programmatica che 
l’Amministrazione ha della città e quindi le risorse per capire, per fare le cose fondamentalmente, perché se 
non ci sono soldi non puoi “cantare messa”. Gli emendamenti che l’opposizione propone, io li reputo validi, 
li reputo validi perché? Perché trattano argomenti attuali, dagli edifici scolastici, gli scuolabus, alla 
biblioteca, per la biblioteca, con il collega Nastasi ci siamo visti qualche giorno fa, c’era anche il Sindaco; lui 



ci rappresentò l’importanza di questo emendamento, effettivamente ha un’importanza che noi abbiamo colto, 
peraltro si parlò anche di fognatura e di trasporto urbano e lì diciamo il Sindaco prese una sorta di impegno 
nel senso, mi va bene questa cosa, parliamone e la facciamo propria. Sull’Osservatorio della Legalità, 
dovevamo presentare, c’era poco fa la Presidente Grazia Chisari, dovevamo presentare un emendamento, 
diciamo congiunto fondamentalmente, anche di Commissione e poi devo dire, Presidente, con quello che è 
successo nei giorni scorsi, purtroppo il pensiero è stato rivolto ad altri e quindi non ci siamo arrivati con i 
termini. Però, anche lì si può tranquillamente agire in variazione, fermo restando che l’Assessore Moscato 
diceva che il capitolo comunque era stato già creato e rimpolpato per l’Osservatorio della Legalità. Gli 
emendamenti per me hanno un valore importante, perché rappresentano e vanno condivisi, vanno approvati e 
vanno condivisi perché l’emendamento rappresenta l’interesse, interesse in senso positivo, di una fetta di 
città, cioè io voglio fare un emendamento che mi porta € 10.000,00 per aprire la biblioteca di pomeriggio. A 
cosa serve un emendamento di questo: serve a fare in modo che chi ha bisogno di usufruire, chi ha necessità, 
chi ha voglia di usufruire dei servizi di biblioteca nelle ore pomeridiane, lo può fare grazie ai soldini che 
mettiamo stasera, evidentemente prendere qualcuno che faccia la vigilanza, eccetera, che si occupi delle 
cose, io voglio fare un emendamento sulla manutenzione degli edifici scolastici, a cosa serve? Serve a 
rimpolpare un capitolo che evidentemente già c’è, quello finanziato con oneri di urbanizzazione, infatti, a 
rimpolpare un capitolo o comunque che tratta della sicurezza dei nostri edifici scolastici, che sono frequentati 
dai nostri bambini, non è che sono frequentati da bambini di altre città. Quindi voglio dire, se non è attuale 
questo, e potrei continuare per tutti gli emendamenti, semplicemente per fare capire che gli emendamenti 
hanno un valore; è un valore e rappresentano anche le battaglie politiche, perché facciamo politica qui 
dentro, l’emendamento rappresenta la battaglia politica di una parte politica. Se poi l’emendamento di una 
parte politica viene approvato e condiviso da tutto il Consiglio comunale, beh, io credo che sia un risultato 
ottimo, eccezionale da questo punto di vista. Noi Presidente, da tre anni a questa parte abbiamo instaurato un 
dialogo con le forze di opposizione, perlomeno quando si parla di bilancio, per cui devo dire che, tutto 
sommato, andiamo avanti su questa strada, perché, ripeto, tra l’altro è un dialogo che non è scontato, 
attenzione, perché purtroppo noi veniamo da una eredità in cui non c’era questa apertura, ma va bene così, 
voglio dire, sono le regole della politica ci mancherebbe altro, la nostra scelta è un’altra. La visione 
prospettica e programmatica della pubblica amministrazione, è questa, il bilancio in realtà; quindi, io ho 
sentito qualche intervento che diceva  non c’è visione, non c’è idea, vorremmo disegnare l’idea della città, 
ma in realtà l’idea della città, noi l’abbiamo disegnata col Piano triennale delle opere pubbliche, in cui si 
parla di una città con ampliamento, con lo sviluppo delle infrastrutture, con Turismo, con economia, che 
guarda anche al sociale, noi approveremo, perché adesso riprenderemo lo studio delle modifiche al 
Regolamento TARI per le categorie che hanno un ISEE basso, e quello sarà un ulteriore sostegno per le 
famiglie. Noi riprenderemo lo studio del Regolamento per la disciplina dell’imposta di soggiorno, cosa che  
prevede una legge regionale del 2024 dove, fra l’altro, la prossima settimana incontreremo i rappresentanti di 
Confcommercio, di Federalberghi, e di Abbetnea, col Presidente Cannizzo, e col Presidente Agen, già 
convocati dal sottoscritto e hanno già accettato l’invito e lì metteremo in campo una cosa nuova, che è 
l’imposta di soggiorno che a Misterbianco è una cosa mai vista. Quindi, voglio dire, ci sono tante cose che 
l’Amministrazione fa, questo Consiglio comunale, fino a oggi, Presidente, ma non c’è motivo di dire 
altrimenti, fino a oggi è stato al fianco dell’Amministrazione, perlomeno la maggioranza consiliare, poi 
ripeto, capisco le battaglie, ci mancherebbe altro, anche perché dopo tutti questi complimenti che mi avete 
fatto, mi è ascesa la glicemia, quindi ho bisogno di fare scendere i valori, quindi è chiaro che ognuno fa, è 
chiaro, le sue battaglie e ci mancherebbe altro. Io però, concludo, dicendo ancora una volta che sono 
assolutamente soddisfatto del bilancio, è chiaro che siccome alla fine noi siamo esseri umani e l'essere 
umano vive di sfide, cari colleghi quindi: se oggi approviamo il bilancio il 27 febbraio, io il bilancio del 2026 
lo vorrei, i revisori dei conti sono contenti di sentirmelo dire, lo vorrei provare a dicembre, giusto dottor 
Salemi, come minimo, l'approviamo a dicembre e siamo contenti, quindi noi viviamo di sfide, quindi, se 
ormai abbiamo intrapreso questa strada del bilancio tecnico; tecnico perché poi, alla fine le variazioni 
difficili non né ha apportate, si va in variazione di bilancio, si lavora senza dodicesimi, alla fine, come dire, 
non ci siamo ammazzati più di tanto la vita a fare il bilancio perché era già tutto preimpostato. E’ chiaro, 
dove si pensava, comunque, partiamo dal bilancio approvato a fine luglio, al 19 luglio, quindi sei mesi fa, 
sette mesi fa, però io credo che questo sia una strada ottima da intraprendere perché ci consente di portare la 
Città di Misterbianco sempre più avanti nel futuro in realtà. Quindi io ringrazio tutti, ringrazio anche per i 
complimenti, che comunque sono immeritati, perché non è il Presidente che fa la Commissione, ma è la 
Commissione che fa il Presidente. Semmai, quindi, i complimenti vanno estesi alla Commissione, che è una 
Commissione difficile, perché io purtroppo lo dico sempre, io facendo l’avvocato tributarista mi ritengono 
addetto ai lavori, se parliamo di bilancio, ma capisco che gli altri non lo sono, il consigliere Nastasi diceva, 
io sono architetto con i numeri, non sono bravo, io se vado nella Commissione lavori pubblici non sono 
bravo sulle nozioni tecniche, però dico il bello di fare i consiglieri comunali, è quello poi di essere 
complementari e non concorrenti, ma di completarsi l’uno con l’altro. Grazie, Presidente”.



La Consigliera Patti L.: “grazie Presidente, buonasera al Sindaco, agli Assessori, ai funzionari,  
agli addetti al servizio, nonché al pubblico presente in sala e quello che ci ascolta da casa. Ovviamente 
ringrazio anch’io, a prescindere da quello che dice il Presidente della VI Commissione, avvocato Anzalone, 
lo ringrazio per l’eccellente lavoro che svolge e perché ci aiuta, soprattutto laddove noi possiamo essere un 
po’ più lacunosi. Detto ciò, abbiamo sentito l’esposizione dell’Assessore Moscato, io probabilmente a me 
sfugge, però volevo chiedere, era una semplice domanda, perché abbiamo parlato del contributo dato alla 
festa di Sant’Antonio che è sicuramente un contributo importante, necessario, perché ovviamente per una 
città come la nostra ha il suo peso, però mi domandavo per quanto riguarda la Madonna degli Ammalati è 
previsto qualcosa? Forse è sfuggito a me, assessore giusto una battuta, nulla di che grazie”.

L'ass.re Moscato D.: “grazie consigliera, assolutamente, ringrazio per la domanda, perché dà la  
possibilità all’Amministrazione di approfondire il tema su questo programma, appunto che oltre alla 
considerazione giusta e doverosa che si ha della festa del santo patrono con € 200.000,00 nella voce di 
capitolo dedicato, si ha la stessa attenzione nei confronti di una di quelle feste che veramente i 
misterbianchesi sentono, proprio perché forse la festa del santo patrono, caro Presidente, si festeggia una 
volta ogni tre anni la Festa Grande. Quest’anno ha una rilevanza importante perché stringe la comunità tutta 
attorno alle proprie origini, attorno alla necessità che i miserbianchesi ebbero alla fine del 1600 di lasciare la 
propria città, fondando la nuova Misterbianco su quest’altra collina adiacente. Ebbene, noi quest’anno, 
abbiamo stanziato non soltanto, come si diceva precedentemente, per quanto riguarda il trofeo podistico, 
Madonna degli Ammalati, un fondo che istituzionalizza nei fatti per il triennio questa gara dando la 
possibilità agli organizzatori di renderla internazionale, ma si da la possibilità, appunto fin da subito, di poter 
programmare quelle che sono le caratteristiche chiavi, i punti fondamentali dell’organizzazione di questa 
festa. Quindi, potendo già immaginare quelle che sono le attività culturali da inserire all’interno di questa 
festa, come ad esempio l’innovativa manifestazione che, insieme alla Presidenza del Consiglio e i Baby 
Sindaci del Consiglio comunale, abbiamo istituito all’interno della festa un momento proprio per parlare di 
Misterbianco, la nostra storia che facciamo a Natale, facciamo a Pasqua e facciamo per la Madonna degli 
Ammalati, insieme ai giovani e ai propri sindaci della città. Tengo anche a dire in questo momento, non l’ho 
fatto poc’anzi, che se l’anno scorso siamo riusciti a fare un’ottima festa a detta dei misterbianchesi e anche 
dal punto di vista culturale, è anche grazie a tutte le persone che quotidianamente mettono cuore veramente, 
a gettare il cuore oltre l’ostacolo e che a titolo gratuito lavorano per il Comune, come gli esperti del Sindaco 
e, lasciatemi dire, anche al nostro direttore artistico del Nelson Mandela, Nicola Badessa, che non soltanto si 
è occupato di organizzare Tramonti d’Estate, ma difatti ci ha curato tutta la parte culturale della festa della 
Madonna degli Ammalati, sempre a titolo gratuito. Ci tengo a dirlo perché per la festa della Madonna degli 
Ammalati tutti si mettono a disposizione ed è una cosa bella questa, che la città si riprende le proprie origini, 
si riprenda, si ricordi le proprie tradizioni e cerchi di vivere un momento importante tutti insieme. Non so se 
basteranno quello che abbiamo messo, stanziato per questa festa, perché cerchiamo ogni anno di fare 
qualcosa di meglio, immagino delle luminarie più importanti al piano della Madonna degli Ammalati o nella 
via Madonna degli Ammalati nell’intersezione tra via Monti Rossi e via Santa Margherita, per dare un tocco 
di colore in più alla festa lì dove abbiamo istituito per la prima volta Misterbianco Street Food Fest, 
quest’anno sarà la terza edizione, quindi cercheremo altre risorse per fare in modo di poterlo fare nel 
migliore dei modi, sia a livello comunale, ma soprattutto a livello regionale. Fortunatamente la Regione ci è 
stata vicina in questi anni. Speriamo che anche quest’anno possa farlo in maniera più importante, perché 
ricordiamo sempre la festa Madonna degli Ammalati, rientra tra le feste iscritti al registro dell’eredità 
immateriali della Regione Siciliana, come appunto eredità culturale immateriale della nostra Regione tutta, 
quindi assolutamente questo. Poi mi permetto di dire, approfittando della battuta che mi è concessa, 
semplicemente per fare una piccola precisazione sull’Osservatorio della Legalità, dico: io cerco di essere 
abbastanza puntuale quando faccio gli interventi e mi piacerebbe essere smentito, diciamo, per cose che 
magari sbaglio, dico così a titolo di ripasso, sono andato a prendere la fonte dalla quale avevo preso la notizia 
che l’Osservatorio è un organismo interlocutore, collaboratore e consuntivo dell’Amministrazione, articolo 2 
del regolamento dell’Osservatorio per la Legalità del Comune di Misterbianco, approvato con deliberazione 
della Commissione Straordinaria, il 25/1/2021, modificato con deliberazione del Consiglio comunale 24 
ottobre 2022 ed esecutivo dal il 12/11/2022, li leggo semmai qualcuno non ha capito, l’Osservatorio è un 
organismo dell’Amministrazione, grazie”.

La Consigliera Caruso C.M.: “grazie Presidente, per la parola, allora brevemente nell’intervento 
che volevo fare, chiaramente è sicuramente una nota positiva accingerci ad approvare il bilancio di 
previsione, più per gli uffici, per snellire la macchina amministrativa, quindi poter permettere agli uffici  
effettivamente di lavorare in serenità senza la paura e il timore di lavorare in dodicesimi, chiaramente 
snellisce tutto quello che è il lavoro degli uffici, quindi chiaramente la nota positiva. Per quanto riguarda gli 
emendamenti notiamo chiaramente che gli emendamenti della maggioranza, piuttosto che i capitoli che sono 
stati, magari modificati direttamente dagli uffici nella realizzazione del bilancio di previsione, vanno nella 
direzione in cui i nostri emendamenti sono andati da quando ci siamo insediati, perché noi prendiamo un 



bilancio che, per esempio, per le donne prevedere i capitoli a zero e gli aumentiamo a € 10.000,00 e 
quest’anno arrivano a € 20.000,00 da questo il ritiro del mio emendamento. Tutti gli emendamenti sempre da 
noi presentati in direzione della fascia più bisognosa, della fascia che magari ha più bisogno delle nostre 
attenzioni che abbiamo in passato presentato, di buon grado, oggi l’Amministrazione coglie queste richieste 
del passato e finalmente realizza un bilancio di previsione, con l'aggiunta poi del  vostro maxiemendamento, 
realizza comunque un bilancio che non sia solo legato a delle opere da realizzare, ma che venga incontro ai 
cittadini più bisognosi, alle fasce della nostra popolazione che sono chiaramente più bisognose. Quindi 
prendiamo atto di questo cambiamento di mentalità, di questo venire incontro a quelle che sono state le 
nostre richieste sin dal primo bilancio con il quale ci siamo confrontati, perché di base da parte nostra, c’è 
sempre il voler pensare e il voler agire, non per gli interessi di pochi, ma soprattutto per venire incontro a 
quella fetta di cittadinanza che ha più bisogno di assistenza, che ha più bisogno di un’attenzione costante 
durante tutto l’anno e non solo in determinati periodi dell’anno. Grazie”.

Il Consigliere Strano F.: “grazie per la parola, Presidente, più che altro, volevo capire come  
dobbiamo continuare ad intervenire, nel senso che poco fa mi sono ripromesso di intervenire, volevo capire 
se adesso andiamo a trattare i singoli emendamenti o possiamo proseguire tranquillamente. In realtà mi 
piaceva ribadire il concetto espresso poco fa, che era quello relativo al supporto di questa Amministrazione, 
la riuscita di questa Amministrazione per quanto riguarda questa importantissima data, che è quella del 27 
febbraio 2025. Oggi questo dato ci porta a raggiungere un traguardo, come dicevano i miei colleghi 
Consiglieri, un traguardo importante, questo traguardo rappresenta cosa, rappresenta in realtà i successi di 
questa Amministrazione e la voglia di questa Amministrazione a fare sempre meglio e a dare sempre di più, 
lo si vede dal bilancio proposto '25-'27 da questa previsione di bilancio e lo si vede dal maxiemendamento 
espresso da parte della Giunta, ma anche dalla voce, del parere da parte di tutti i colleghi consiglieri 
comunali che hanno sensibilizzato i loro pensieri e la richiesta dei vari concittadini a esprimerci sempre 
meglio. Perché dico questo, perché in realtà, riuscire a vedere un maxiemendamento dove ci sono delle 
proposte importanti sulle pari opportunità, messaggio che tra l’altro, insieme alla V Commissione, per volere 
di alcuni Consiglieri, per volere della consigliere Vinciguerra, dalla sensibilità dell’assessore Maria Virgillito 
e dalla sensibilità dei servizi sociali, si vede e si pone un aspetto molto importante, quello che è l’attenzione 
per le donne, se così si può definire e anche sulle pari opportunità, perché quando si parla di pari opportunità 
abbiamo ben capito e espresso che non si parla solo ed esclusivamente di donne. Un altro aspetto molto 
importante e tra l’altro, tra parentesi, ringrazio sempre il contributo da parte della consigliera Caruso, che 
ogni anno sensibilizza questo aspetto che si unisce a quella che è la visione di questa maggioranza e di tutto 
l’intero Consiglio comunale. Un altro aspetto molto importante, è quello di attenzionare le classi più fragili, 
disagiate, bisognose, i bambini, le mense scolastiche. Un altro aspetto molto importante, Presidente, è quello 
delle mense scolastiche, ne discutevamo, se non erro caro Sindaco, all’inizio di questo mandato; si discuteva 
delle mense scolastiche, si discuteva dell’opportunità di dare alle scuole questa opportunità, che è quella di 
garantire ai bambini più piccoli e ai nostri figli, quello di avere una mensa scolastica e riuscire a dare un 
servizio all’interno degli istituti. Un altro aspetto molto importante è quello dell’attenzione agli anziani, 
Sindaco poco fa lei non c’era, ma mi sono espresso e ho chiesto il suo consenso a supportare quelli che sono 
gli anziani con le loro richieste, perché la V Commissione, come dicevo poco fa, si è dedicata all’ascolto di 
questa categoria e nell’ascolto abbiamo valutato e considerato alcuni aspetti molto importanti, quella di 
garantire agli anziani un luogo più tranquillo, il luogo più tranquillo degli anziani in questo momento qual è? 
Oltre la propria casa chiaramente, i centri anziani, centri anziani che questa Amministrazione ha riaperto 
dopo una chiusura di qualche anno fa e ha riaperto, dando la possibilità agli anziani di Belsito, di Lineri, di 
Serra e di Misterbianco Centro, l’opportunità di avere un posto aggregativo. Questo posto aggregativo in 
realtà era un posto dove all’epoca gli anziani andavano a giocare a carte, si chiudevano la dentro, oggi i 
centri anziani, grazie, ripeto, alla volontà, soprattutto dall’Assessore Virgillito e di questa Amministrazione, 
nei centri anziani, oggi si trovano in un contesto dove hanno molto opportunità culturali, di svago, hanno le 
terme, hanno i viaggi, hanno feste animate durante il periodo natalizio e non solo, durante il periodo 
carnevalesco e quant’altro. Tutto questo per dire, caro Sindaco, che se riusciamo a dare un supporto a questi 
anziani con delle piccole richieste, come i climatizzatori per rendere i loro ambienti più confortevoli. Un 
altro aspetto molto importante come dicevo, poco fa è quello del CDR, quindi riuscire a garantire al 
Consiglio Comunale dei ragazzi. Fra l’altro mi piace Presidente, esprimere questo aspetto perché la 
settimana scorsa, lei non era presente in Commissione, ma poco fa ho ribadito che realtà questa volontà 
nasce da una sua sensibilità, perché in realtà, quanto tempo fa lei mi esprimeva il suo parere per quello che è 
il Consiglio comunale dei ragazzi, io, come primo impatto, non ne avevo in realtà colto quello che poteva 
essere il senso della sua richiesta. Poi, come diceva poco fa il Consigliere Nastasi, e ascoltando che era 
presente in una delle nostre Commissioni, ascoltando i piccoli e ascoltando i loro pareri, i loro interessi, 
abbiamo cambiato veduta e visione di quello che può essere il mondo dei ragazzi e dare, come dice sempre la 
consigliera Vinciguerra, l’opportunità a questi giovani oggi di fare il Baby Consiglio comunale, i Baby 
Consigliere o Baby Sindaci rispetto a quando noi eravamo più fanciulli e non avevamo questa opportunità è 
di stragrande importanza. Detto questo, Presidente, volevo entrare se per lei va bene, direttamente nel 



dettaglio degli emendamenti proposti. Volevo parlare, volevo discutere quello che è stato l’emendamento 
proposto dalla consigliera Catia Caruso: in realtà si accoglie da parte mia, da parte del Consigliere Strano 
come indipendente chiaramente, quello che è l’emendamento espresso dalla consigliera, perché in realtà, 
come dicevo poco fa, esprimere una sensibilità e una visione a quello che è senza dubbio una prospettiva, è 
un obiettivo di questa Amministrazione. Per quanto riguarda l’emendamento proposto dal consigliere 
Nastasi, senza dubbio mi trova favorevole per un semplice motivo collega, perché in realtà poco fa, quando 
mi è stato proposto il suo emendamento non riuscivo a capire perché occorreva fare una richiesta 
pomeridiana, un’apertura pomeridiana all’interno della biblioteca, e in realtà motivata dalle sue parole mi 
sono ricreduto perché nel momento in cui una proposta del genere viene fatta, perché se si va a pensare a una 
categoria, quella dei minori e dei fanciulli che possono avere un supporto informatico, di tablet, PC o 
quant’altro, ma è vero anche un’apertura culturale su quello che è la proposta e la sensibilità di questa 
Amministrazione, senza dubbio ci porta in vantaggio rispetto ad altre amministrazioni e altre realtà. Per 
quanto riguarda ovviamente quello che è lo sport non è una materia che in realtà conosco benissimo, essendo 
molto spesso la consigliera Rossella Nicotra a discutere di questo aspetto e lì magari l’ho fatto un po’ mio, 
ho cercato di capire quello che era questo mondo a me estraneo, purtroppo e quindi accolgo con piacere 
anche quello che è l’emendamento del collega Zuccarello, grazie”.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 1, prot. n. 9994 del 17/02/2025,  
proposto dall’Amministrazione Comunale. Dà atto che detto emendamento è munito dei pareri favorevoli di 
regolarità tecnica, da parte del funzionario ing. Vincenzo Orlando, che di regolarità contabile, da parte del 
funzionario rag. Rosaria Di Mulo, oltre che del parere favorevole di competenza del Collegio dei Revisori 
dei Conti.

Alle ore 19:52 escono i consiglieri Sofia M.A. e Guarnaccia E.C., per cui i consiglieri in aula 
presenti sono n. 18

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 15 voti favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., 
Drago C., Bonaccorso V.E., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., 
Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.) e n° 3 astenuti (Zuccarello M., Caruso C.M. e Nastasi I.). A chiusura 
della votazione, dichiara approvato l’emendamento n. 1.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 2, prot. n. 11471 del 21/02/2025,  
proposto dall’Amministrazione Comunale. Dà atto che detto emendamento è munito dei pareri favorevoli di 
regolarità tecnica e contabile, da parte del funzionario rag. Rosaria Di Mulo, oltre che del parere favorevole 
di competenza del Collegio dei Revisori dei Conti.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 15 voti favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., 
Drago C., Bonaccorso V.E., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., 
Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.) e n° 3 astenuti (Zuccarello M., Caruso C.M. e Nastasi I.). A chiusura 
della votazione, dichiara approvato l’emendamento n. 2.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 3 dei sei acquisiti al prot. n. 11737 
del 24/02/2025, proposto dai consiglieri Caruso C.M. e Zuccarello M.  Dà atto che detto emendamento è 
munito dei pareri favorevoli di regolarità tecnica e contabile, da parte del funzionario rag. Rosaria Di Mulo, 
oltre che del parere favorevole di competenza del Collegio dei Revisori dei Conti.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 18 voti favorevoli (Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Santangelo 
C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., 
Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.). A chiusura della votazione, 
dichiara approvato l’emendamento n. 3.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 4 dei sei acquisiti al prot. n. 11737 
del 24/02/2025, il quale viene ritirato dai proponenti consiglieri Caruso C.M. e Zuccarello M.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 5 dei sei acquisiti al prot. n. 11737 
del 24/02/2025, proposto dai consiglieri Caruso C.M. e Zuccarello M.  Dà atto che detto emendamento è 
munito dei pareri favorevoli di regolarità tecnica e contabile, da parte del funzionario rag. Rosaria Di Mulo, 
oltre che del parere favorevole di competenza del Collegio dei Revisori dei Conti.



Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 18 voti favorevoli (Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Santangelo 
C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., 
Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.). A chiusura della votazione, 
dichiara approvato l’emendamento n. 5.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell’emendamento n. 6, dei sei acquisiti al prot. n. 
11737 del 24/02/2025, il quale viene ritirato dai proponenti consiglieri Caruso C.M. e Zuccarello M.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 7, dei sei acquisiti al prot. n. 11737 
del 24/02/2025, proposti dai consiglieri Caruso C.M. e Zuccarello M.  Dà atto che l’emendamento è munito 
dei pareri favorevoli di regolarità tecnica e contabile, da parte del funzionario rag. Rosaria Di Mulo, oltre che 
del parere favorevole di competenza del Collegio dei Revisori dei Conti.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 18 voti favorevoli (Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Santangelo 
C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., 
Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.). A chiusura della votazione, 
dichiara approvato l’emendamento n. 7.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 8, dei sei acquisiti al prot. n. 11737 
del 24/02/2025, proposto dai consiglieri Caruso C.M. e Zuccarello M.  Dà atto che detto emendamento è 
munito dei pareri favorevoli di regolarità tecnica e contabile, da parte del funzionario rag. Rosaria Di Mulo, 
oltre che del parere favorevole di competenza del Collegio dei Revisori dei Conti.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 18 voti favorevoli (Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Santangelo 
C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., 
Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.). A chiusura della votazione, 
dichiara approvato l’emendamento n. 8.

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 9, prot. n. 11740 del 24/02/2025, 
proposto dal consigliere Nastasi Igor.  Dà atto che detto emendamento è munito dei pareri favorevoli di 
regolarità tecnica e contabile, da parte del funzionario rag. Rosaria Di Mulo, oltre che del parere favorevole 
di competenza del Collegio dei Revisori dei Conti.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 18 voti favorevoli (Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Santangelo 
C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., 
Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.). A chiusura della votazione, 
dichiara approvato l’emendamento n. 9.

Alle ore 20:00 entra il consigliere Guarnaccia E.C., per cui i consiglieri in aula presenti sono n. 19

Il Presidente passa, quindi, alla trattazione dell'emendamento n. 10, prot. n. 11765 del 24/02/2025, 
proposto dall'Amministrazione Comunale.  Dà atto che detto emendamento è munito dei pareri favorevoli di 
regolarità tecnica e contabile, da parte del funzionario rag. Rosaria Di Mulo, oltre che del parere favorevole 
di competenza del Collegio dei Revisori dei Conti.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento, il quale ottiene n° 18 voti favorevoli (Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Santangelo 
C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Nastasi I., 
Guarnaccia E.C., Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.). A chiusura 
della votazione, dichiara approvato l’emendamento n. 10.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, pone a votazione, in modalità telematica, la proposta 
di deliberazione, così come emendata, la quale ottiene n° 16 voti favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., 



Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Anzalone A., Mascali D., Strano A., Guarnaccia 
E.C., Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e Patti L.), n° 1 voti contrari (Nastasi 
I.) e n° 2 astenuti (Zuccarello M. e Caruso C.M.). A chiusura della votazione, dichiara approvata la proposta 
di deliberazione.

Il Presidente pone a votazione, per alzata di mano, la dichiarazione relativa all'immediata esecutività 
della deliberazione, la quale viene approvata con il medesimo esito della votazione precedente, n° 16 voti 
favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Anzalone A., 
Mascali D., Strano A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G., Privitera M., Di Mauro M. e 
Patti L.), n° 1 voti contrari (Nastasi I.) e n° 2 astenuti (Zuccarello M. e Caruso C.M.).

Il presidente alle ore 20:16 del giorno 27/02/2025 dichiara conclusi i lavori del Consiglio 
Comunale.

La decisione è stata già repertoriata al n° 11 del 27/02/2025 del registro delle deliberazioni del 
Consiglio Comunale.

Letto, confermato e sottoscritto

Presidente del Consiglio

 Ceglie Lorenzo
Il Consigliere Anziano Segretario Generale

 Zuccarello Michelangelo  dott. Antonino Bartolotta

Il presente processo verbale è stato redatto avvalendosi delle strumentazioni di fono registrazione, conservate 
agli atti, di cui il Comune si avvale in conformità al regolamento di funzionamento del Consiglio Comunale.

Esso viene pubblicato nell'apposita sezione del sito istituzionale denominata "Attività del Consiglio 
Comunale" prevista dalla L.R. 11/2015 s.m.i.


